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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОКЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов и пре
зидиум облсовпрофа призна
ли победителями ,в социали
стическом соревновании кол
лективов кормоцехов по 
итогам ноября:

коллектив Лучановского 
кормоцеха Томского ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко Том
ского района (начальник 
В. И. Андреев);

коллектив Петуховского 
кормоцеха Томского ОПХ 
им.* Б. Н. Сидоренко Том
ского района (начальник 
А. И. Калиничев);

коллектив Рыбаловского

кормоцеха совхоза им. 50-ле- 
тия СССР Томского района 
(А. И. Курашкин);

коллектив Вершининского 
кормоцеха Томского ОПХ 
им. Б. Н. Сидоренко Том
ского района (Н. К. Аникин);

коллектив Молчановского 
кормоцеха совхоза «Молча- 
новский» Молчановского 
района (В. Д. Хроленко);

коллектив Цыгановского 
кормоцеха колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района 
(В. В. Елкин);

коллектив Большедорохов- 
ского кормоцеха совхоза 
им. Ленина Асиновского 
района (И. А. Шатов);

коллектив Ковотроицкого 
кормоцеха совхоза «Нови- 
ковский» Асиновского райо
на (И. М. Штырлин);

коллектив Новоилыгаского 
кормоцеха ОПХ Нарымской 
государственной селекцион
ной станции Колпашевского 
района (Г. Г. Роликов);

коллектив Монастырского 
кормоцеха совхоза «Шегар- 
ский» Шегарекого района 
(Г. Д. Мовкаленко).

Коллективам кормоцехов— 
победителям социалистиче
ского соревнования — при
суждены переходящие вым
пелы обкома КПСС, облис
полкома и облсовпрофа.
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ПЛЕНУМ ОБЛАСТНОГО 
КОМИТЕТА КПСС

Вчера в Томске состоялся седьмой пленум обкома
партии.

На пленум были приглашены секретари райкомов 
и горкомов КПСС, ведающие вопросами сельского 
хозяйства, председатели райгорисполкомов и на
чальники управлений сельского хозяйства;- директо
ра совхозов, председатели колхозов и секретари 
партийных организаций; руководители и секретари 
парторганизаций подразделений Сельхозтехники, 
Союзтомскмелиорации, Томсксельхозмонтажкомп- 
лекта; руководители и секретари партийных орга
низаций промышленных предприятий, строитель
ных организаций; редакторы районных газет, комсо
мольские, профсоюзные работники, журналисты об
ластных газет, телевидения, радио.

Пленум обсудил вопрос «О  задачах партийных, 
советских и сельскохозяйственных органов по улуч
шению производственно-технического и агрохимиче
ского обслуживания колхозов, совхозов и других 
сельскохозяйственных организаций' области в свете 
решений XXV съезда КПСС», С докладом выступил 
первый секретарь обкома КПСС Е. К. Лигачев.

В прениях по докладу выступили; первый секре
тарь Асиновского горкома КПСС А . Д. Колтыков, 
первый секретарь Томского райкома КПСС А . П. 
Габрусенко, председатель колхоза «Искра» Перво
майского района Ю. И. Брок, член обкома КПСС 
В. И. Коньков, слесарь Лоскутовского отделения 
Сельхозтехники Томского района В. И. Огородов, 
генеральный директор объединения Контур А. Ф. 
Пушных, первый секретарь Зырянского райкома 
КПСС В. И. Певнев, начальник областного управ
ления сельского хозяйства Н. Д. Досужев, доярка 
совхоза имени XX I съезда КПСС Н. М. Варфоло
меева, председатель областного объединения Сель
хозтехника В. Г. Кулагин.

В работе пленума приняли участйе заместитель 
председателя Россельхозтехники Б. А. Касимов
ский, заместитель начальника главка Союзсельхоз- 
техники В. Н. Росляков, ответственный работник 
Совета Министров РСФ СР Н. А. Литышев.

По обсужденному вопросу принято соответствую
щее решение.

Пленум рассмотрел также организационные воп
росы:

пленум перевел из кандидатов в члены обкома 
КПСС тт. .Галущака Ф. Т. ■— бригадира управления 
Химстрой, Певнева В. И. — первого секретаря Зы
рянского райкома КПСС, Сажнева Ю. М. —- перво
го секретаря обкома ВЛКСМ.

В связи с уходом на учебу в Высшую партийную 
школу при ЦК КПСС пленум освободил от обязан
ностей кандидата в члены бюро обкома КПСС Шу- 
варнкова В. С.

(Подробный отчет о работе пленума будет опубликован в 
одном из очередных номеров нашей газеты).

Комсомолка Анна Шуматова после окончания восьми 
классов пошла работать на ферму. Вначале, закончив 
сельское профтехучилище, Анна работала в Новоселов- 
ском отделении совхоза «Тогурский» ветеринарным 
фельдшером. Но решила стать дояркой. Прошло три года. 
Молодая доярка стала серьезным соперником в соревно
вании животноводов за большое молоко. Она в числе 
первых в Колпашевском районе рапортовала о заверше
нии Двухлетнего[ нлана.

НА СНИМКЕ: доярка А. Шуматова.
Фото И. Волкова.

Колпашевский район.

У Л Л Р Н Ь Ш  Ф И Н И Ш  !

Отлично трудится коллектив цеха 
№ 5 манометрового завода над досроч
ным завершением плана юбилейного 
года. Ударник коммунистического тру
да слесарь-регулировщик Н. И. Курилова 
при норме 138 регулирует по 180 мано
метров в смену.

Надежда Ивановна обучила немало

учениц своей профессии. Н. Гусельникова 
и Г. Аничина обучались у Н. И. Кури
ловой. Сейчас они работают уже само
стоятельно.

НА СНИМКЕ (слева направо): Н. Гу
сельникова, Н. И. Курилова, Г. Аничина.

Фото В. Казанцева.

Зима на фермах Повышая
отдачу кормов
Когда проезжаешь по ав

тотрассе или полевой дороге, 
ведущим к центральной 
усадьбе совхоза имени XX II 
съезда КПСС, в глаза броса
ются вереницы машин и 
тракторных тележек. Гру
женные соломой, они идут с 
утра до вечера. И о чем бы ни 
шел разговор сегодня на 
производственных планерках 
у директора, на рабочих со
браниях ; в коллективах ме
ханизаторов и животноводов, 
в конечном счете он сводит
ся к тому, чтобы успешно 
провести зимовку, при мень
ших затратах кормов полу
чить больше продукции.

В нынешних условиях 
приходится дорожить всем, 
что может пойти на скарм
ливание, скоту. Солома сего
дня — основной, компонент 
кормового рАциона.

— Учтя ошибки прошлых 
лет, — говорит директор сов
хоза Василий Андреевич Фе
досов, ■— мы в корне изме
нили отношение к ней.
«Стратегия» наша такова:
пока стоят теплые дни, под
везти как можно больше со
ломы к молочному комплек
су, где содержится 560 дой
ных коров. А  в скором вре
мени, когда комплекс набе
рет проектную мощность, их 
число увеличится вдвое. По
этому очень важно свезти 
побыстрей солому в одно ме
сто, не допуская ее потерь 
при сильных морозах и 
снежных заносах. Из-за низ
кой урожайности силосных 
культур у нас оказались 
пустыми несколько ям и 
траншей. Их заполнит из
мельченная «Вихрем», сдоб
ренная минеральными до
бавками солома, которую, 
как мы уже убедились, жи
вотные поедают значитель
но лучше, чем только что 
привезенную с поля. Но 
главную ставку мы делаем, 
конечно, на кормоцех.

И здесь следует сказать, 
какую обеспокоенность, хо
зяйскую рачительность про
явили сельские механизато
ры и умельцы, чтобы в пре
дельно короткий срок (за 
два месяца) построить, смон
тировать, отладить кормо
цех.

Не хватало запасных ча
стей, некоторых механиз
мов. Их изготовили на ме
сте. И сегодня кормоцех 
действует. Изготавливается 
полуувлажненная, полнора- 
ционная смесь из •соломы, 
сенажа, силоса, концентра
тов, витаминной муки и бел
ково-минеральных веществ. 
Очень кстати пришлась ос
тавшаяся еще с прошлого 
года тысяча тонн монокор
ма, который порой заменяет 
концентраты. В дело идут и 
зерновые отходы.

Большое спасибо говорят 
животноводы работникам 
механической службы — ин
женеру по эксплуатации 
Василию Чернову, слесарю 
по монтажу Николаю Пер- 
вушкину, электросварщику 
Владимиру Майноразу.

То, что сегодня делается в 
совхозе по рациональному 
использованию кормов, яв
ляется практическим отве
том на постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по обеспе
чению успешного проведе
ния зимовки скота в период 
19t7—78 года» и дает хоро
шие результаты.

Суточный надой от коро
вы на 1,1 килограмма пре
вышает прошлогодний, а ва
ловой за 11 месяцев — более 
чем на двести килограммов. 
Лучшие доярки, к примеру, 
3. И. Романова и другие, 
уже шагнули за четырехты
сячный рубеж.

В. БАРМИН.
Кожевииковскнй район.

К О Г Д А

Д Е Л О

СПОРИ ТСЯ
В нынешнем году Шегар- 

ский райисполком довел хо
зяйствам района задание: на 
период с октября по февраль 
вывезти в поле собственны
ми силами 60 тысяч тонн 
органических удобрений. Это 
на 10 тысяч больше, чем в 
прошлом году. Многие кол
хозы и совхозы активно 
включились в выполнение 
задания. В настоящее время 
на поля доставлено уже 33 
тысячи тонн органики.

Особенно показательна ра
бота механизированного от
ряда из колхоза «Юбилей
ный». В нем на вывозке 
удобрений работают во
семь «Беларусей». Трактор
ным отрядом руководит 
В. Н. Пальцев, а вывозкой 
удобрений «дирижирует» 
главный агроном С. А. Иван
ников. Перед началом работ 
по повышению плодородия 
колхозных полей правление 
довело до каждого механиза
тора дневное и недельное за
дания, определило меры мо
рального и материального 
поощрения за их выполне
ние. Такая организация, во
бравшая в себя технические 
и моральные аспекты, ока
залась на практике особенно 
эффективной. Вместо 6,5 ты
сячи запланированных тонн 
уже вывезено 7,2 тысячи. Но 
в колхозе не остановились 
на этой цифре. Здесь дума
ют о дне завтрашнем, об 
Урожае третьего года пяти
летки.

В. БУМАЖКИН.

З А Д А Н И Е  В Ы П О Л Н И Л И
40 тысяч тонн органики 

обязались вывезти этой зи
мой на поля механизаторы 
совхоза имени 50-летия 
СССР. Они уже справились

с этим делом. При этом от
личились трактористы, ра
ботающие на К-700,—Н. Пет
ров, М. Ковалевский, Н. Ни
колаев, М. Деев и другие.

Каждый из них перевыпол
нил свои задания. Вывозка 
удобрений на поля продол
жается.

Н. МИТИКАСОВ.
Томский район.

З А О Ч Н А Я
РАБОЧАЯ ПЛАНЕМ

Д ОСТИГНУТОЕ  
НЕ П Р Е Д Е Л

Трудное время наступило 
для строителей, особенно для 
подразделений треста Спец- 
строймеханизация, которые 
заняты, в основном, на зем
ляных работах. Грунт про
мерз, нагрузка на механиз
мы значительно увеличи
лась, а это значит, что зи
мой чаще, чем когда-либо, 
ломается техника, больше 
работы становится у ремонт
ников.

Наше управление механи
зированных работ № 1 счи
тается ведущим подразделе
нием в тресте. Выполняя 
все земляные работы по 
территориальному управле
нию строительства, коллек
тив управления из года в 
год перевыполняет плано
вые задания. В этом году 
мы не изменили традиции, а 
сработали еще слаженней, 
четче. Это и понятно, ведь 
год был особенным — юби
лейным, а кроме того, боль
шой трудовой подъем вызва
ло принятие новой Консти
туции страны. Вот и прове
ли мы ударную вахту так, 
что в канун 60-летия Вели
кого Октября рапортовали о 
выполнении плана двух лет 
пятилетки.

Этот успех позволил на
шему управлению выйти 
победителем в социалистиче
ском соревновании и завое
вать переходящее Красное 
знамя Кировского райкома 
партии и райисполкома.

Но это, так сказать, за
слуги дней минувших. Впе
реди новые задачи, которые 
поставил перед нами третий 
год пятилетки. Я не случай
но начал с того, что зимой

К своему финишу подхо
дит год, и совсем скоро мно
гие бытовые коллективы 
начнут рапортовать о вы
полнении производственной 
программы. А  вот мы на
ступления нового года ждем 
без особого энтузиазма, по
тому что план одиннадцати 
месяцев не выполнили и за 
оставшиеся две недели нам 
«хвостов» не подтянуть. Это 
тем более неприятно, так 
как Моряковский комбинат 
бытового обслуживания, где 
я работаю, в отстающих 
прежде не числился. Начи
ная с 1974 года, у нас регу
лярно были хорошие показа
тели, рост произведенной 
продукции, как правило, 
оказывался выше установ
ленного. И вот теперь — 
срыв. В чем же его причи
на?

Нас здорово подводят не-

Вступая во второй, юби
лейный год десятой пятилет
ки, наша бригада брала вы
сокие социалистические обя
зательства — заготовить 110 
тысяч кубометров древеси
ны. Люди в бригаде опыт
ные, любят и умеют рабо
тать. Это—трактористы кава
лер ордена Трудового Крас
ного Знамени Валентин Ду- 
бинов, Иван Савеня, Иван 
Копалов. Вальщики Влади
мир Ушаков, Михаил Ники
тин, Яков Щеголев не нович
ки в лесу и всегда помогут 
молодым.

С начала года мы .загото
вили около 78 тысяч кубо
метров древесины. За десять 
месяцев за счет внедрения 
бригадного подряда сэконо
мили 3.600 рублей. На сегод
няшний день мы перевы
полнили плановое задание 
более чем на 20 тысяч кубо
метров, но если учесть, что 
до конца года остались счи
танные дни, то выходит, что 
наши соцобязательства вы
полненными не будут.

Почему так произошло? 
Самое досадное, что помехой 
оказались не серьезные 
причины, а мелочи.

В бригаде должны рабо-

землероям, как в обиходе 
называют нас строители, 
работать труднее. Ведь от 
того, как мы проведем эти 
суровые четыре-пять ме
сяцев, во многом зависит ус
пех всей годовой работы. Я 
имею в виду то, что и в эти 
месяцы нам нужно работать 
с опережением плановых за
даний.

Ремонтный участок — это 
сердце УМ-1. И наша брига
да газоэлектросварщиков иг
рает одну из главных ролей 
в ремонтных процессах. В 
этом году мы должны были 
по плану выполнить работ 
на 49.700 рублей. Но уже за 
десять -месяцев освоили бо
лее 76 тысяч. Снизили себе
стоимость работ на 2.600 
рублей. И экономия фонда 
заработной платы составила 
тоже более двух тысяч руб
лей. Таких успехов мы до
стигли благодаря значитель
ному росту производитель
ности труда. Годовой план 
по выработке мы уже вы
полнили на 178,9 процента.

Наверное, может создать
ся впечатление, что по всем 
показателям нам давался 
заниженный план. Отнюдь, 
определяя программу 1976 
года, задание бригаде пла
нировалось от среднедо
стигнутого в 1975 году. И 
мы знали, что использовали 
не все резервы, что достиг
нутое — еще не предел. Да 
и может ли вообще быть 
предел человеческим воз
можностям? Ежегодно в 
промышленности, в строи
тельстве вскрываются все 
новые резервы производст
ва. Это рациональная ор-

которые областные объеди
нения, по чьей вине не мо
жем выполнить план коопе
рации. Более чем на 7 тысяч 
рублей недополучили жите
ли Моряковки услуг от 
объединения Облтелерадио- 
бытремонт. И более чем на 
9,5 тысячи — от объединения 
Облрембыттехника. .

На территории, обслужи
ваемой Моряковским КБО, 
две телемастерские — в по
селках Тимирязевском и 
Самусь. Работают они очень 
неритмично: то нет заказов, 
то их не успевают выпол
нять. Правда, в последнее 
время областное объедине
ние стало строже следить за 
их работой. Здесь часто бы
вают представители, лучше 
стало обеспечение транс
портом. Но разве теперь на
верстать упущенное?

тать четыре трактора. Но в 
октябре и первой половине 
ноября действовал лишь 
один, во второй половине 
ноября — три. Хотя и с тре
мя тракторами, мы сразу же 
начали работать с опереже
нием планового задания. Но 
Случилось так, что мы. оста
лись без троса. И в итоге 
только за два дня потеряли 
300 кубометров. Сорвано вы
полнение наряд-задания, мы 
остались без работы и,, по
нятно, теряем в зарплате. 
Из-за беспорядков пропада
ет желание хорошо рабо
тать, а ведь это большое де
ло, когда люди работают с 
огоньком.

Между тем подай мастер 
вовремя заявку на трос (а 
о том, что трос изношен, мы 
его предупреждали), и, гля
дишь, бригада бы не оказа
лась в таком трудном поло
жении.

К сожалению, подобные 
случаи не редкость. Мы 
работаем по бригадному 
подряду, и, как сказано в до
говоре, нас своевременно 
должны обеспечить тросом, 
ГСМ , и запасными частями. 
Экономисты должны душой

ганизация производства, ук
репление трудовой дисцип
лины, внедрение различных 
достижений 'научно-техниче
ского прогресса в практику, 
и, наконец, повышение ква
лификации каждого рабоче
го.

Все это взято на вооруже
ние и в нашей бригаде. Кол
лектив наш небольшой — 
всего пять человек, поэтому 
каждый на виду, воспита
тельную работу проводить 
легче. К тому же, если' в 
бригаде — единомышленни
ки, то и поиск резервов ве
дут не новаторы-одиночки, а 
весь коллектив.

Несколько слов хочу ска
зать о своих товарищах. 
Виктор Францевич Гипнер 
— один из самых опытных 
специалистов в бригаде, его 
отличает высокая ответст
венность за общее дело, он 
член цехового комитета, по
бедитель социалистического 
соревнования 1975—1976 го
дов. За большие успехи в 
производстве в честь 60-лет
него юбилея Октября он за
несен на Доску почета уп
равления.

Три года назад, получив в 
учебном комбинате специ
альность газоэлектросвар- 
щика, пришел в бригаду 
А. Амышев. Сейчас он спе
циалист высокого класса, 
хороший товарищ и надеж
ный член бригады.

Работают в нашем коллек
тиве братья Гынгазовы — 
Юрий и Евгений, ударники 
производства, постоянно по
вышающие свое мастерство.

Недавно нам стало извест
но задание на 1978 год. Об
судили мы его всей брига
дой, прикинули свои воз
можности и решили, что мо
жем справиться с ним к 7 
октября — Дню Конститу
ции. Эту инициативу одоб
рили партийное собрание 
УМ-1, партком треста. Мно
гие бригады спецстроевцев 
сейчас принимают такие же 
обязательства. Чем больше 
коллективов решит работать 
в третьем году пятилетки, 
опережая плановые сроки, 
тем интереснее развернется 
у нас соревнование.

Р. ЭНГЕЛЬМАН, 
бригадир газоэлектро
сварщиков управления 
механизации № 1 треста 
Спецстроймеханизацня.

Что же касается ремонта 
бытовой техники, то запро
сы населения в этом виде 
услуг обеспечиваются менее 
чем наполовину. Особенно 
много заказов бывает летом, 
но именно в эту пору жите
ли поселка чаще всего по
лучают отказы.

Много претензий по сро
кам исполнения. Например, 
стиральные машины ремон
тируют по три-четыре ме
сяца. Не на высоком уровне 
качество ремонта, особенно 
часов. Их приходится воз
вращать по два-три раза.

Я, как экономист, сама не 
раз обращалась в объедине
ние Облрембыттехника с 
просьбой пересмотреть свое 
отношение к Моряковскому 
КБО. Но изменений пока не 
видно. Коллектив комбината 
бытового обслуживания на
деется, что в этом разберет
ся наконец облбытуправле- 
ние.

Н. СКВОРЦОВА, 
экономист Моряковского 
комбината бытового об

служивания Томского 
района.

болеть за точный учет ис
пользованных материалов. А 
что происходит у нас? Го
рючее не замеряется. Мы 
даже не знаем, сколько его 
тратим, нет ясности и в от
ношении запчастей.

Когда работали на вахте, 
бригада сэкономила 250 мет
ров троса и некоторое коли
чество запасных частей, но 
нам их не отдали и не спи
сали с бригады. А  это значит 
— экономический показатель 
бригады снижен..

Сейчас зима входит в свои 
права, но теплый гараж для 
тракторов не готов, и первые 
морозы заставят нас про
стаивать с утра при подогре
ве и заводке тракторов. Ле
сосеки не подготовлены во
время, и сейчас, зимой, их 
уже трудно готовить к руб
ке, тем более, что они за
хламлены.

Наступает пора основной 
заготовки, и от того, как к 
ней подготовились, будет 
зависеть выполнение де
кабрьского плана и социали
стических обязательств пер
вого квартала 1978 года. Нас 
это крайне волнует.

В. ОКУРКОВ, 
бригадир укрупненной
лесозаготовительной бри
гады Ореховского ЛЗП 
Комсомольского Л ПХ.

О К А З А Л И С Ь  . 
В ОТСТАЮЩИХ

Та кие мелочи
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О бзор печати:

Маршруты районных журналистов
Многообразен комплекс зимних работ на селе. Все рай

онные организации причастны к этим зимним заботам. И 
в первом ряду районного звена стоит газета.

Как выполняет свою роль томская районная газета
«Правда Ильича»?

«Правду Ильича» всегда 
отличало умение выделить 
главное в жизни района И 
настойчиво вести основные 
линии. Перевод газеты с ию
ля этого года на четырехра
зовый выпуск в неделю рас
ширил ее возможности, по
зволил оперативнее и шире 
освещать местную жизнь.

В этом обзоре мы возьмём 
лишь одну сторону — осве
щение зимнего комплекса 
сельскохозяйственных ра
бот. Из этого комплекса га
зета на первый план поста
вила ход зимовки скота. И 
она поступила правильно, 
так как для ферм зима — 
это очень трудный и ответ
ственный период.

Первый секретарь Том
н ого  райкома партии А. П. 
Габрусенко сказал, что газе
та очень хорошо помогла в 
решении двух важных за
дач -— в строительстве кор
моцехов и в подготовке 
ферм к зиме. Эти два напра
вления районные газетчики 
вместе с активом вели на
стойчиво и с пристрастием 
еще летом.

И вот настала зимняя по
ра на фермах. Газета сразу 
Же поставила в поле своего 
зрения ход выполнения по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по обеспечению ус
пешного проведения зимовки 
скота в период 1977/78 го
да», постановлений бюро об
кома и райкома партии по 
этому вопросу.

Как же работают те 15 
кормоцехов, за которые вме
сте со всеми боролась и рай
онная газета, как животно
воды в трудных зимних ус
ловиях справляются со сво
ими обязательствами?

В разных направлениях 
пролегли маршруты район
ных газетчиков и активистов 
печати. Корреспондент
В. Булгаков побывал в сов
хозе «Тахтамышевский». В 
корреспонденции «Не прога
дали, или Еще раз о пользе 
коомоцеха» (18 октября) он 
рассказал, с каким стара
нием здешние механизаторы 
монтировали оборудование и 
как теперь намного легче 
стало работать животново
дам, а главное — каждый 
килограмм корма исполь
зуется с полной отдачей.

В Семидуженское отделе
ние колхоза «Красное зна
мя» направился с рейдовой

бригадой заведующий селъ- 
хозотделом редакции Б. Ов
ценов. Оттуда поступил ост
рый сигнал. Не все дворы 
еще отремонтированы, часть 
скота находится на улице. 
Перед тем, как поста
вить скот в стойла, Семияу- 
женская ферма получала от 
коровы в сутки почти по 
9 килограммов молока. А  вот 
с первых дней зимовки на
дои снизились до 4 кило
граммов. В корреспонденции 
«Забыли о зиме» (19 октяб
ря) резкой критике подверг
нуты директор совхоза 
«Красное знамя» тов. Каза
ков, руководство производ
ственного объединения
«Победа», а также руководи
тель Малиновской станции 
техобслуживания ферм тов. 
Куриленок и руководитель 
Томсксельхозмонтажа тоз. 
Баннов. По их вине затяну
лись реконструкция и ре
монт животноводческих по
мещений.

Острое выступление газе
ты помогло семилуженским 
животноводам быстрее лик
видировать многие недо
статки и явилось пре
достережением для других 
хозяйств, где к организации 
зимовки отнеслись не с той 
ответственностью, как этого 
требует обстановка.

С глубоким интересом тру
женики ферм встретили 
письмо мастеров животно
водства страны Генерально
му секретарю ЦК КПСС, 
Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР то
варищу Леониду Ильичу 
Брежневу и ответ Л. И. Бре
жнева передовикам.

Звонок в редакцию из 
Зоркальцева: «Животноводы 
совхоза «Октябрь» решили 
на своем собрании обсудить 
письмо Л. И. Брежнева ма
стерам животноводства. Хо
тим изложить свои мысли и 
наметки для районной газе
ты. Ждем вашего корреспон
дента». Разве может истин
ный газетчик не откликнуть
ся на такую просьбу? Кор
респондент побыл на собра
нии, побеседовал с животно
водами, помог подготовить 
коллективное письмо, кото
рое опубликовано в номере 
за 1 ноября. «Мы из своего 
личного опыта знаем, — го
ворится в письме, — что от 
того, как пройдет зимовка 
скота, зависят и результаты

дальнейшей деятельности. 
Во многом предстоящая зи
мовка скажется на итогах 
работы всего будущего года. 
После прочтения письма 
Л. И. Брежнева мы еще раз 
задумались над тем, что же 
можно сделать для того, что
бы увеличить производство 
молока и мяса».

В письме животноводы 
совхоза «Октябрь» рассказы-' 
вают об итогах работы за ле
то и с начала года, о своих 
обязательствах на зимний 
период. Доярки Зоркальцев- 
ского отделения решили за 
зимний стойловый период 
надоить по 1.650 килограм
мов молока, а доярки пере
довой в области Березкин- 
ской фермы определили для 
себя рубеж в 2.700 кило
граммов. По 3.000 килограм
мов обязались надоить за 
зимний стойловый период 
Герой Социалистического 
Труда С. И. Соколова и Н. С. 
Викулова.

Журналисты газеты
«Правда Ильича» хорошо 
помнят неоднократные ука
зания ЦК КПСС о том, что 
публикуемые в районной га
зете материалы должны 
быть обращены непосредст
венно к рядовым тружени
кам, отличаться деловито
стью, конкретностью и про
стотой, быть живыми и ин- 
теоесными.

Газета часто предостав
ляет слово тем, кто непо
средственно создает матери
альные блага. Читатель, не
сомненно, с интересом про
читал интересную публика
цию оператора машинного 
доения Коларовского молоч
но-животноводческого ком
плекса, депутата районного 
Совета народных депутатов 
Н. Маметьевой «Наша друж
ная семья» (под рубрикой 
«Советский образ жизни»). С 
дз'шевной теплотой она рас
сказывает о родном селе Ко- 
ларове, о тех изменениях, 
которые произошли в селе 
за годы Советской власти, и 
особенно за последнее время, 
о людях, о коллективе жи
вотноводов, о великой силе 
социалистического соревно
вания.

Спустя 10 дней после пу
бликации коллективного 
письма животноводов совхо
за «Октябрь» газета под руб
рикой «У  инициаторов со
ревнования» предоставляет 
слово доярке Зоркальцев- 
ской фермы О. Ивачевой. 
Она рассказала, как зор- 
кальцевцы выполняют дан
ное слово.

Соревнование за организо
ванное проведение зимовки 
скота приобретает все более 
широкий размах. По приме
ру совхоза «Октябрь» высо
кие обязательства принял на 
себя коллектив Рыбалов- 
ской фермы совхоза имени 
50-летия СССР. На этой фер
ме вступил в строй кормо
цех. Все корма даются скоту 
в переработанном виде, что 
значительно повысило их 
эффективность. Рыбаловцы 
решили за зимний стойловый 
период надоить от каждой 
коровы по 1.900 килограммов 
молока. К 1 июля будущего 
года поголовье коров долж
но увеличиться на 30 про
центов. Соответственно на 
33 процента возрастет произ
водство молока.

«Зимовка: при тех же кор
мах — больше продукции» 
— под такой рубрикой печа
таются отклики на почин пе
редовых коллективов, кри
тические заметки работни
ков ферм — доярок, скотни
ков, бригадиров.

В конце ноября снова на
чалась рейдовая проверка 
состояния дел в животновод
стве. Газета рассказала об 
опыте приготовления кормов 
на передовых фермах, под
вергла критике отстающих.

«Правда Ильича» умело 
использует сводки, статисти
ческий материал. С коммен
тариями специалистов они 
дополняют ежемесячные 
страницы «Дневника социа
листического соревнования». 
Регулярно комментируются 
оперативные данные о надо
ях молока по животноводче
ским комплексам и фермам.

К освещению вопросов жи
вотноводства подключился 
отдел партийной жизни га
зеты. Заведующий этим от
делом В. Самойлов ведет 
«Перекличку партгрупоргов 
ферм».

Уделив главное внимание 
животноводству, газета не 
упускает из поля зрения и 
другие работы зимнего ком
плекса.

В статье «Перерывов нет» 
(21 октября) механизатор 
совхоза имени 50-летия 
СССР Н. Петров рассказал, 
как организован ремонт тех
ники в совхозной мастер
ской. К этому времени на 
линейку готовности * уже бы
ла поставлена посевная, поч
вообрабатывающая и силосо
уборочная техника. Успешно 
идет ремонт комбайнов, 
тракторов и других агрега
тов. Под рубрикой «За эф
фективное использование

техники» на страницах газе
ты развернулся деловой раз
говор о том, какая прово
дится в хозяйствах работа 
в соответствии с постановле
нием ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, о закреп
лении механизаторских кад
ров, какие дополнительные 
меры принимаются по их 
подготовке, повышению ква
лификации, по совершенст
вованию организации труда, 
технического обслуживания 
и ремонта машин.

Труженики села с боль
шим вниманием изучают по
становление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
дополнительных' мерах по 
стимулированию перехода 
специалистов сельского хо
зяйства на работу руководи
телями отделений, бригад, 
ферм и других подразделе
ний среднего звена произ
водства в колхозах и совхо
зах». Этому вопросу газета 
посвятила содержательную 
подборку. Показан опыт ра
боты с кадрами среднего 
звена в совхозах «Родина» и 
«Победа».

Газета активно поддержа
ла почин овощеводов. — 
«Пятилетку — за четыре го
да».

Выполняя постановление 
ЦК КПСС. «О руководстве 
Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды»,' Том
ский райком КПСС улучшил 
руководство своим печатным 
-органом, постоянно инфор
мирует сотруднике® редак
ции о важнейших направле
ниях в работе райкома пар
тии, райисполкома, дает со
веты и рекомендации по ос
новным направлениям в ра
боте газеты. И это приносит 
положительные результаты. 
Газета стала полнее и глуб
же отражать местную жизнь.

Нельзя, однако, обойти су
щественные недостатки. Не 
всегда высока действенность 
публикуемых материалов. 
На ряд острых выступлений 
«Правды Ильича» нет отве
тов. Видимо, райком партии 
не оказывает своему органу 
должной помощи в этом де
ле. Как уже отмечалось, га
зета широко предоставляет 
свои страницы рядовым тру
женикам, но очень редко пе
чатает сообщения рабкоров
ских постов. Как видно, та
кие посты на местах дейст
вуют слабо. И еще один не
достаток: в отдельных номе
рах неоправданно много от
водится места материалам 
ТАСС. Устранив эти недо
статки, газета . станет еще 
более действенным помощ
ником районной партийной 
организации в решении хо
зяйственных задач, в ком- 

4 мзшистическом воспитании 
трудящихся.

М. МАЛЬЦЕВ.

Вершининское отделе
ние ОПХ им. Б. Н. Си
доренко Томского рай
она возглавляет С. П. 
Гринкевич, выпускник 
Томского сельхозтехни
кума. Вот уже два года 
он руководит отделением, 
где секретарем парторга
низации — депутат Вер
ховного Совета РСФСР 
А. И. Лукина. Опытный 
животновод, пользующий
ся большим авторитетом 
далеко за пределами хо
зяйства, она руководит в 
Вершинине животновод
ческим комплексом. На 
нижнем снимке А. И. Лу
кина (вторая справа) бе
седует со специалистами 
хозяйства.

Только поздней ночью 
утихает жизнь в подраз
делениях ОПХ. Здесь 
каждый день идет борьба 
за высокие рубежи в жи
вотноводстве, за право с 
честью представлять в 
сельском хозяйстве обла
сти самые современные 
методы сельскохозяйст
венной науки.

В. КАЗАНЦЕВ.
Фото автора.

«РУКОПОЖАТИЕ» ИРТЫША
ПЕТРОПАВЛОВСК, 8 де

кабря. (Корр. ТАСС Н. Ва
ров). В постоянную эксплуа
тацию сдан сегодня очеред
ной стокилометровый , уча
сток Беловодского водопро
вода. Коллектив первой пе
редвижной механизирован

ной колонны североказах- 
станского треста Спецзодо- 
проводсельстрой ̂  досрочно 
выполнил обязательства 
юбилейного года. Успеху 
способствовала поточно
комплексная технология со
оружения водных артерий.

И ИШИМА
«Рукопожатие» Ишима и 

Иртыша поможет устойчиво
му водоснабжению огромно
го сельскохозяйственного ре
гиона в Северо-Казахстан
ской, Кокчетавской, Павло
дарской и Омской областях.

С о  две
на при 
п у н к
Важным источником по

ставок сырья для молочной 
промышленности является 
подсобное домашнее хозяй
ство. Иметь его — право, 
закрепленное Конституци
ей. В последние годы наше 
государство сделало немало 
для того, чтобы' оказать по
мощь владельцам домашних 
животных. В результате жи
тели села охотнее сдают те
перь государству излишки 
продуктов животноводства: 
за девятую пятилетку у на
селения области закуплено 
более 25 тысяч тонн молока, 
из которого можно выра
ботать 1.100 тонн масла.

Есть возможность закуп
ки расширить еще больше. 
Следует лишь постоянно 
разъяснять владельцам ско
та значение закупок, ока
зывать помощь в обеспече
нии кормами, в первую 
очередь выделять им комби
корма, дредоставлять выпа
са. Там, где такая работа 
ведется, итоги хорошие. На
пример, уже выполнены > 
годовые задания в Алек
сандровском, Парабельском, 
Кривошеинском районах.

Как дело государственной 
важности рассматривают 
закупки молока в Чаинском 
районе. В течение многих 
лет район прочно удержи
вает первенство в областном 
социалистическом соревно
вании. Здесь рост к прошло
му году достиг 46 процен
тов. На одну корову закуп
лено 247 килограммов моло
ка. Неплохих результатов 
добились также заготовите
ли . Бакчарского района, где 
годовое задание выполнено 
на 117 процентов.

Заботу о росте закупок 
проявляют во многих сель
ских Советах. Например, в 
поселке Сугот Колпашев- 
ского района депутаты дер
жат тесный контакт с ра
ботниками маслозавода. Они 
определяют с гражданами, 
какое количество молока бу
дет сдано в течение года, 
помогают оформить им лич
ные обязательства, непре
менно учитывают время ра- 
стела коров. Маслозавод 
обеспечивает бесперебойный 
прием продукции. Качество,

>ро — 
е м н ы й
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с-
жирность молока определя
ются быстро, расчет произ
водится без волокиты — 
хозяйки этим довольны.

Благодаря такой организа
ции работы здесь закупле
но по 1.639 килограммов мо
лока на корову, годовое за
дание выполнено на 208 
процентов. Большая заслу
га в этом принадлежит тех
нологу маслозавода И. В. 
Арефьеву. Он не раз завое
вывал первенство в социали
стическом соревновании по 
областному молочному объ
единению.

Активно ведет заготовки и 
Вавиловский сельский Со
вет Бакчарского района, где 
председателем 3. С. Ыовичи- 
хина. Исполком сельсовета 
рапортовал о выполнении 
трех годовых планов.

Среди тех, кто организу
ет закупки, немало передо
виков. Это сборщики моло
ка Л. Г. Николаева из Ва- 
виловского сельского Сове
та Бакчарского района, 
А. В» Соболева из поселка 
Заполой Парабельского рай
она, Г. К. Чухланцева из 
поселка Леботер Чаинского 
района.

В этом году закуплено у 
населения области 4.980 тонн 
молока. Но этот результат 
мог быть намного выше. 
Большое отставание допу
щено в Зырянском, Кожев- 
никовском, Шегарском, Пер
вомайском районах. Здесь 
низки общие показатели, 
крайне плохо поработали на 
маслозаводах. В качестве 
оправдания руководители 
приводят многочисленные 
доводы, но истинная причи
на в одном: заготовками мо
лока там по-настоящему не
занимались.

Идет последний месяц. 
Анализ показывает, что есть 
возможность значительно 
поправить положение и да
же превысить уровень заго
товок прошлого года. Для 
этого нужны хорошая орга
низация дела, настойчи
вость народных депутатов и
заготовителей.

А. ПОПОВ, 
начальник объединения 
молочной промышлен

ности.

В ПОСЛЕДНИМ ПУТЬ
Похороны Маршала

Советский народ, воины 
Вооруженных Сил проводи
ли 8 декабря в последний 

. путь выдающегося советско
го полководца, одного из ак
тивных строителей Воору
женных Сил СССР, дважды 
Героя Советского Союза, 
Маршала Советского Союза 
Александра Михайловича 
Василевского.

Второй день в траурном 
убранстве Краснознаменный 
зал Центрального Дома Со
ветской Армии имени М. В. 
Фрунзе. На высоком поста
менте среди цветов установ
лена урна с прахом А. М. 
Василевского. Кремация те
ла Александра Михайлови
ча Василевского состоялась . 
в ночь на 8 декабря.

Как и накануне, несконча- , 
емым потоком в ЦДСА шли 
тысячи людей, чтобы отдать 
дань глубокого уаажения 
видному военному деятелю,

• прославленному герою Вели
кой Отечественной войны, 
вся жизнь которого является 
ярким примером беззавет
ной верности Коммунистиче
ской партии и самоотвер
женного служения делу воо
руженной защиты социали
стической Родины.

К подножию постамента, 
вдоль стен устанавливаются 
все новые и новые венки. Их 
принесли сюда представите-_ 
ли трудовых коллективов/ 
партийных, советских и об
щественных организаций. В 
зале — венки от Советского 
комитета ветеранов войны, 
от. военных академий, от 
командования и штаба Объе
диненных вооруженных сил 
государств — участников 
Варшавского Договора.

В почетный караул стано
вятся члены правительст
венной комиссии по орга
низации похорон Д. Ф. 
Устинов, Я. П. Рябов, А. А. 
Епишев, В. Н. Макеев, К. С. 
Москаленко, М. П. Георгадзе, 
М. С. Смиртюков.

12 часов. Доступ к праху 
покойного прекращается. В 
зале остаются родные, близ
кие, др/зья и соратники 
Александра Михайловича 
Василевского. Последние 
минуты прощания.

Звучат траурные мелодии. 
Члены правительственной 
комиссии по организации 
похорон выносят урну с 
прахом А. М. Василевского 
из зала и устанавливают на 
катафалк. Процессия на
правляется к центру Моск
вы.

У  Дома союзов урну пере
носят на орудийный лафет. 
В сопровождении воинского 
эскорта траурная процессия 
движется на Красную пло
щадь.

Здесь собрались тысячи 
представителей трудящихся 
столицы. В четком строю, с 
приспущенными боевыми 
знаменами выстроились во
инские подразделения.

На трибунах — члены 
Центрального Комитета
КПСС, члены Советского 
правительства, маршалы, 
генералы, адмиралы и офи
церы Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, де
легации, прибывшие на по
хороны А. М. Василевского 
из городов нашей страны. 
Присутствуют иностранные 
дипломаты, военные, военно- 
морские и военно-воздуш
ные атташе, аккредитован
ные при посольствах зару
бежных государств.

13 часов. Траурный кор
теж прибывает на Красную

I площадь. Урна с прахом 
I А. М. Василевского устаназ- 
| ливается на постамент.
1 На трибуну Мавзолея 
| поднимаются товарищи:
| Л. И. Брежнев, Ю. В. Ан- 
| дроков, В. в. Гришин,

A. А. Громыко, А. Н. Ко
сыгин, Ф. Д. Кулаков, К. Т. 
Мазуроз, А. Я. Пельше, 
М. А. Суслов, Д. Ф. Устинов, 
П. Н. Демичев, В. В; Кузне
цов, Б. Н. Пономарев, М. С. 
Соломенцев, К. У. Черненко,
B. И. Долгих, М. В. Зимя- 
нин, Я. П. Рябов, К. В. Руса
ков.

По поручению Х^ентраль- 
ного Комитета КПСС, Прези-, 
диума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства траурный митинг 
открыл председатель пра
вительственной комиссии по 
организации похорон член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр обороны СССР Мар
шал Советского Союза Д. Ф. 
Устинов.

Жизненный путь Алек
сандра Михайловича Васи
левского —• это яркий при
мер беззаветной верности 
партии и народу, самоотвер
женного служения делу 
вооруженной защиты социа
листической Родины, сказал 
он. После Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции Александр Михайло
вич навсегда связал свою 
судьбу с Советской Армией, 
в рядах которой прошел 
большой и славный боевой 
путь.

Он активно участвовал в 
борьбе с иностранными ин
тервентами и белыми банда
ми, проявляя личное муже
ство и отвагу в боях с врага
ми молодой Республики Со
ветов. После гражданской 
войны, будучи на командной 

| и штабной работе, показал 
I себя умелым организатором 
I обучения и воспитания со- 
I ветских воинов.
1 Уже в то время Алексан-

С окт скою  Союза
дра Михайловича отличали 
высокая организованность, 
вдумчивое и творческое от
ношение к порученному де
лу. С особой яркостью эти 
качества военачальника про
явились в суровые годы Ве
ликой Отечественной войны.

Глубокое знание военного 
дела, широкий оперативный 
кругозор, умение правильно 
оценить обстановку и пред
видеть развитие событий, 
твердость в выполнении 
принятых решений выдви
нули Василевского в ряды 
выдающихся советских пол
ководцев.

Находясь на ответствен
ных постах начальника опе
ративного управления, на
чальника Генерального шта
ба, члена Ставки Верхов
ного Главнокомандования и 
командующего фронтом, 
Александр Михайлович Ва
силевский вложил много 
труда, творчества и энергии 
в организацию разгрома фа
шистской Германии.

С его именем связаны раз
работка и осуществление, та
ких крупнейших стратегиче
ских операций, ставших по
воротными этапами Великой 
Отечественной войны, как 
Сталинградская и Курская 
битвы. В качестве предста
вителя Ставки Верховного 
Главнокомандования он уме
ло координировал боевые 
действия . различных фрон
тов при освобождении Бело
руссии, Украины, Прибалти- 
кй и разгроме немецко-фа
шистских войск в Восточной 
Пруссии.

После победы над фашист
ской Германией партия до
верила Александру Михай
ловичу Василевскому пост 
Главнокомандующего совет
скими войсками на Дальнем 
Востоке, где он вновь про
явил себя как талантливый 
военачальник и умелый ор
ганизатор. Под его руковод
ством была успешно осуще
ствлена операция по разгро
му Квантунской армии, что 
ускорило капитуляцию ми
литаристской Японии.

В послевоенные годы 
Александр Михайлович про
должал трудиться над ук
реплением оборонного могу
щества Советского государ
ства. Он занимал высокие 
посты начальника Генераль
ного штаба, заместителя ми
нистра Вооруженных Сил, 
военного министра СССР. До 
последних дней своей жиз
ни, находясь на ответствен
ной работе в центральном 
аппарате Министерства обо
роны, маршал Василевский 
вел большую творческую ра
боту, много сил отдавал во
енно-патриотическому вос
питанию советских людей.

На всех постах, на кото
рые ставила его партия, он 
неизменно проявлял высо
кую ответственность за по
рученное дело, незаурядные 
творческие способности и 
инициативу, требователь
ность и отзывчивость к лю
дям. Этим он снискал боль
шую любовь и глубокое ува
жение воинов Вооруженных 
Сил и всего советского на
рода.

Александр Михайлович 
Василевский активно участ
вовал в общественно-полити
ческой жизни страны, был 
делегатом ряда партийных 
съездов, депутатом Верхов
ного Совета СССР несколь
ких созывов, дважды изби
рался членом ЦК КПСС.

Коммунистическая партия, 
Советское государство высо
ко оценили выдающиеся за
слуги Маршала Советского 
Союза Василевского. Он два
жды удостоен звания Героя 
Советского Союза, награж
ден восемью орденами Ле
нина, многими орденами и 
медалями СССР, а также ор
денами и медалями ряда со
циалистических и других 
стран. Признанием полко
водческих заслуг явилось 
награждение его двумя ор
денами «Победа».

Советские Вооруженные 
Силы, сказал Д. Ф. Устинов, 
склоняют свои боевые зна
мена перед светлой памятью 
выдающегося полководца, 
пламенного патриота, вер
ного сына ленинской партии 
и советского народа. Свет
лый образ Александра Ми
хайловича Василевского на
всегда сохранится в наших 
сердцах.

У микрофона — секретарь 
МГК КПСС В. Н. Макеев.

Провожая в последний 
путь Маршала Советского 
Союза Александра Михайло
вича Василевского, вместе 
со всеми советскими людь
ми, с воинами наших Воору
женных Сил глубоко скорбят 
трудящиеся Москвы, сказал 
он. В богатой событиями 
полководческой биографии 
А. М. Василевского нам, мо
сквичам, особенно близко его 
непосредственное активное 
участие в организации обо
роны столицы и разгрома у 
ее стен гитлеровских войск. 
Здесь в трудные дни осени и 
зимы 1941 года, рука об руку 
с коммунистами, всеми тру
дящимися Москвы участво
вал Александр Михайлович 
в подготовке окончательной 
победы над фашизмом.

Мы знаем, как дорожил 
маршал Василевский своей 
дружбой с московскими ра
бочими, продолжал В. Н. 
Макеев. Спустя много лет 
после окончания Ведикой 

Отечественной войны он бе̂

1.  М . В а с и л е к т о
per среди дорогих своему 
сердцу реликвий грамоту, 
врученную ему в 1943 году 
рабочими нашего города в 
связи с выпуском ими мил
лионного автомата ППШ. 
Без остатка отдавший себя 
ратному труду, Александр 
Михайлович высоко ценил 
подвиг тружеников тыла, 
глубоко понимал решающее 
значение единства армии и 
народа для обеспечения обо
ронного могущества нашей 
страны.

Свои глубокие и разносто
ронние знания, огромный 
военный опыт, большие ор
ганизаторские способности 
Александр Михайлович по- ' 
стоянно, до самых последних 
дней отдавал обучению со
ветских воинов, патриотиче
скому воспитанию молодежи 
на героических традициях 
советского народа и его 
Вооруженных Сил, многое 
делал для укрепления связей 
воинских частей и соедине
ний с трудовыми коллекти
вами столицы.

Слово предоставляется ге
нералу армии С. П. Иванову.

Авторитет маршала Васи
левского на фронтах Вели
кой Отечественной войны 
был поистине огромен, отме
тил он. Тех, кому приходи
лось общаться с ним в бое
вых . условиях, покоряло его 
умение быстро и глубоко 
анализировать самую слож
ную обстановку, масштабно 
и смело мыслить, находить 
наиболее верные решения. А  
когда решение принималось, 
Александр Михайлович ста
новился самым непреклон
ным и твердым организато
ром его исполнения.

Эти замечательные качест
ва проявлялись и при раз
работке планов операций и 
особенно при их осуществле
нии. Так было под Сталин
градом и на Курской дуге, 
при освобождении Донбасса 
и Крыма, в ходе Белорус
ской и Восточнопрусской 
операций. Руководя подго
товкой и проведением стра
тегической операции по раз
грому Квантунской армии, 
как и на всем протяжении 
войны, маршал Василевский 
умело и твердо управлял 
войсками, с большим искус
ством применял накоплен
ный боевой опыт.

Прощаясь сегодня с Мар
шалом Советского Союза 
Василевским — пламенным 
патриотом Родины, верным 
сыном Коммунистической 
партии, мы твердо знаем, 
что лучшей памятью ему бу
дет наша постоянная забота 
о росте могущества страны.

В эти скорбные минуты 
прощания с Маршалом Со
ветского Союза Александром 
Михайловичем Василевским 
вместе со всем народом ост
ро и тяжело переживают го- 

, речь большой утраты его 
земляки, трудящиеся Ива
новской области, сказал в 
своем выступлении Герой 
Советского Союза И. П. Гор
бачев.’ Мы прощаемся с че
ловеком, который был для 
нас, ивановцев, родным и 
близким, который . всегда 
гордился своим краем, где 
родился и вырос, ' краем 
красных ткачей, первого Со
вета рабочих депутатов, 
славных революционных 
традиций.

До последнего удара своего 
горячего сердца Александр 
Михайлович был тесно свя
зан с коммунистами и тру
дящимися родного ему тек
стильного края. Он постоян
но интересовался делами 
своих земляков и искренне 
радовался их успехам по 
претворению в жизнь реше
ний XXV съезда партии. А  
мы, его земляки, гордились 
и гордимся тем, что более 
150 изановдев стали Героя
ми Советского Союза, 20 че
ловек—полными кавалерами 
ордена Славы и 60 человек— 
Героями Социалистического 
Труда. Почетное место среди 
знатных людей нашего края 
по праву занимает имя два
жды Героя Советского Сою
за, Маршала Советского Со
юза Василевского Александ
ра Михайловича.

В памяти трудящихся 
Ивановской области, как и 
всех советских людей, мар
шал Василевский навсегда 
останется примером высоко
го партийного и воинского 
долга, человеком исключи
тельной душевности, верным 
сыном ленинской партии, де
лу которой он беззаветно по
святил всю свою жизнь.* + +

Траурный митинг окон
чен. Руководители Коммуни
стической партий и Совет
ского государства под
нимают урну с прахом А. М. 
Василевского и направля
ются к Кремлевской стене. 
Под троекратный залп ар
тиллерийского салюта урна 
устанавливается в нише и 
закрывается мраморной пли
той, „На ней высенено:— _

Александр Михайлович 
Василевский

30 5
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Звучит траурный марш.
Его сменяет Государствен
ный гимн Советского Союза.

Отдавая последние воин
ские почести Маршалу Со
ветского Союза А. М. Васи
левскому, по Красной пло
щади торжественным мар
шем проходят воинские под
разделения.

(ТАСС).
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ЗНАМ ЕНИ
В т р у д н ы й  ч а с

Б Л И З К И Е  -  РЯ Д О М
Дорогая редакция, я хочу 

рассказать в гайе-тс о людях, 
которым многим обязана.

Я проработала на эмаль- 
производстве и в объедине
нии Сибкабель 15 лет. Недав
но по состоянию здоровья 
перешла в другую орга
низацию и тяжело заболе
ла. Что может быть -пе
чальнее, когда окажешься 
прикованным к постели тя
желым недугом?! Самое гру
стное ощущение, что ты ни
кому уж больше не нужен. 
Я тоже так думала и, к сча
стью, ошиблась. Ежедневно 
приходили мои коллеги по

работе в больницу, приноси
ли мне фрукты, цветы, и 
каждый раз я слышала уте
шительные слова, которые 
вселяли надежду на выздо
ровление.

Сейчас я дома. Меня по- 
прежнему не забывают, на
вещают почти каждый день. 
Я и моя семья просим пере
дать земной поклон Т. Гу
зеевой, Н. Шамской, В. Рудь- 
ко, Л. Сафроновой, М. Ива- 
нищевой и всем остальным, 
кто не оставил меня в труд
ный час.

Т. ПОПЛЕТЕЕВА, 
рабочая.

С П А С И Б О ,  Д О К Т О Р
Наша семья, родные и 

близкие выражают большую 
благодарность доктору-тера- 
певту Гайсе Тлеповичу Каи- 
рову. Моя жена поступила в 
городскую больницу № 3 в 
крайне тяжелом состоянии. 
Диагноз — комбинирован
ный митральный порок 
сердца. Две недели шла 
борьба за ее жизнь. Врач 
Г. Т. Каиров не считался со 
временем, был предельно 
внимательным ш сделал не
возможное: вернул жизнь 
умирающему человеку.

Трудно найти слова, кото
рые бы в полной мере могли 
передать чувства благодар
ности и преклонения перед 
искусством врача, которые 
испытывает наша семья 
сейчас, когда здоровье жены 
и матери вне опасности.

Большое спасибо всему 
медицинскому персоналу те
рапевтического отделения за 
благородный труд.

А. БЕЙЛЬМАН, 
компрессорщик Доррем- 

стройтреста.
г. Томск.

В Ы Р У Ч И Л  И З  Б Е Д Ы
Так вышло, что я опоздала 

на юргинскжй автобус. Де
лать нечего — пришла на 
остановку в Кандинке и ста
ла ждать попутного тран
спорта. Уже стемнело, когда 
ко мне пристал незнакомый 
мужчина, грубый, развяз
ный. Вокруг ни души. Я сто
яла ни жива, ни мертва, ли
хорадочно соображая, что 
же делать. И вдруг из-за по
ворота дороги на Кур лек вы
вернул автобус. Водитель, 
по-видимому, оценив ситуа
цию, окликнул меня. Я по

бежала к автобусу, мужчи
на — за мной. Но шофер 
не пустил его в салон. Меня 
же он довез до самого авто
вокзала в Томске и посадил 
на юргинский автобус. До 
дома я Добралась благопо
лучно.

У  меня двое маленьких
детей. Поэтому я особенно
признательна водителю ав
тобуса № 65-06 Роману Сте
пановичу Гречухину, кото
рый пришел мне на помощь.

Г. КЛЮЧЕВАЯ.
Кемеровская область, 
с. Варгохино.

Бьем т р е в о г у

ИЗ РЕМОНТА Д А . . .  В РЕМОНТ
В конце октября наш сов

хоз отправил на ремонт в 
специализированную мастер
скую Сельхозтехники в Ма
линовку два двигателя 
/.М-41 с тракторов «Казах
стан». Когда же мы их полу
чили обратно, оказалось, что 
двигатели не укомплектова
ны. Пришлось нам немало 
затратить времени и нерзов, 
чтобы привести их в поря
док. Но стоило установить 
двигатели на раму, сразу же 
выплыло наружу скверное 
качество ремонта.

Один двигатель отработал 
десять смен, второй—всего 
восемь. И тракторы встали. 
А  они для нас — как воз
дух: корма на ферму до
ставляем за 30 километров.

Главный инженер Сель
хозтехники предложил снять 
двигатели и 'привезти в ма
стерскую. В первый раз ре
монт обошелся нам в 1.161 
рубль. Нетрудно подсчитать, 
сколько будут стоить наши 
тракторы сейчас, если каче
ство повторного ремонта ос
танется прежним.

Мы с успехом можем чи
нить двигатели (что и дела
ем иногда). Но нам не заво
зят запчасти. А  Сельхозтех
ника ссылается на специали
зированные мастерские, где

есть все условия для ремон
та.

В нашем родном объеди
нении «Сибирь» тоже име
ются свои мастерские. Толь
ко и туда везти на ремонт 
механизмы рискованно. 
Расскажу об одном случае.

В разгар уборочной вышел 
из строя двигатель на трак
торе «Казахстан». Замести
тель директора фирмы А. К. 
Винтер дал указание срочно 
отправить его в мастерские 
в Рыбалово. Ремонтировали 
его около месяца. А  когда 
привезли, пришлось его нам 
доукомплектовывать. Еще 
прошло полмесяпа. Вышел 
трактор из ремонта, на сило
сном бурте отработал ровно 
шесть смен, и «полетел» у 
него коленвал. При разборке 
выяснилось, что не было на 
нем уравновешивающего ме
ханизма — забыли поста
вить. Вот так родная фир
ма оказала нам медвежью 
услугу. За подобную халту
ру следует строго наказать 
безответственных исполни
телей и инженерную службу 
наших мастерских.

Д. МАМОНТОВ, 
слесарь мастерских сов
хоза «Тахтамышевский» 
Томского района, пред
седатель группы народ

ного контроля.

Группа жителей села 
Колбинка Молчановского 
района написала нам, что 
до райцентра никак ; не до
берешься: нет автобуса. По 
сообщению первого секре
таря Молчановского райко
ма КПСС М. Ромашова, ав
тобусное сообщение в рай
оне срывается из-за пло
хого технического состоя
ния машин Шегарского ав
топредприятия. Его руко
водители заверили райком 
партии, что в ближайшие 
дни будет выделен новый 
автобус по маршруту 
«Молчаново— Колбинка — 
Тунгусово — Молчаново».

★  ★ *
«Случай неправильного 

взаиморасчета с покупате
лем разобран на собрании 
коллектива аптеки N° 89 в 
присутствии членов мест
ного комитета, администра
ции и кассиров. Кассиру 
Т. Артемьевой приказом по 
аптеке объявлен выговор. 
Об этом сообщил началь
ник организационно-фарма
цевтического отдела обла
стного аптечного управле
ния Н. Илькив редакции и 
томичу О. Озерных.

* ★ *
Из ответа первого сек

ретаря Асиновского гор
кома КПСС А. Колты- 
кова на жалобу рабо
чих и служащих Ильин
ского отделения совхоза 
«Фшшмоновский» видно, 
что меры по письму приня
ты. Налажено транспортное 
сообщение между деревней 
и центральной усадьбой 
совхоза, а также райцент
ром. Учеников теперь во
зит в школу автобус. Пись
мо наших читателей взято 
партийным комитетом сов
хоза и горкомом партии 
под контроль.

* * *
Председатели сельских 

Советов нашей области 
В. Гурдин, А. Юдин, С. Па
нов и другие, приехавшие в 
Томск на курсы повышения 
квалификации, написали в 
редакцию, что, питаясь в 
столовой № 11, обнаружили 
грязь, меню однообразное, 
а книгу жалоб, как они ни 
просили, им так и не выда
ли. Это письмо проверили 
работники управления об
щественного питания. По
лучен ответ от заместителя 
начальника управления
Г. Пивненко: «За отказ вы
дать книгу жалоб кассиры 
Л. Мигунова и Г. Рауш по
лучили выговор и лишены 
премии. Управлением и 
трестом столовых № 1 ра
бота столовой № 11 взята 
под контроль».

* *- *
«Решением технической 

комиссии . водителю трам
вая Л. Вихревой за цару- 
шение правил технической 
эксплуатации объявлен 
строгий выговор»,— ответил 
заместитель директора по 
эксплуатации трамвайно
троллейбусного управления 
В. Козаченко на сигнал то
мича В. Скирневскогр 

* * *
«Система отопления в 

квартире № 3 по ул. Белой, 
16, отрегулирована. Руко
водство домоуправления 
№ 4 за неправильное от
ношение к рассмотрению 
заявлений и просьб трудя
щихся строго предупреж
дено», — ответил секре
тарь Ленинского райкома 
КПСС А. Пимоненко на 
сигнал Ф. Жирнова из 
Томска.

БЛИНДАЖ 
НА ОВСЯНОМ ПОЛЕ

Этим летом мой отец Павел Осипович Афанаскин, ветеран 
22-й гвардейской Рижской стрелковой дивизии добровольцев- 
сибиряков, с группой других ветеранов ездил по местам пер
вых боев дивизии. Из поездки он привез много фотографий. 
Одна из них привлекла мое внимание — мужчина сидит возле 
какого-то углубления, а вокруг-поле. Я попросил отца расска
зать об этом фотоснимке. Думаю, его рассказ, который я за
писал, будет интересен не только мне.

С уважением
Юрий АФАНАСКИН,

курсант Томского ордена Красной Звезды высшего 
военного командного училища связи.

— Где-то здесь был блин
даж... Капитальный такой, в 
четыре наката,— вспоминал 
Петр Кузьмич Богданов. — 
А  совсем рядом — деревень
ка.

— Деревня действительно 
была, — подтвердил предсе
датель колхоза, сопровож
давший группу ветеранов 
22-й гвардейской Рижской 
стрелковой дивизии добро- 
вольцев-сибиряков по ме
стам ее первых боев,—/Толь
ко не стали после войны эту 
деревню отстраивать: жите
лей немного осталось, а те, 
кто уцелел, переехали в дру
гие места. Здесь уже лет 
двадцать хлеб выращиваем. 
Нынче вот овес посеяли.

— Хлеба хорошие должны 
тут родиться, — задумчиво 
произнес Петр Кузьмич. — 
Обильно мы эту землю кро
вью полили... Но ведь долж
ны же какие-то следы от 
того блиндажа сохраниться!

— Постойте, — вспомнил 
председатель, — прошлой 
весной тракторист, пахав
ший это поле, прибегал в 
деревню за помощью: трак
тор у него колесом прова
лился в яму. Вдруг это и 
был ваш блиндаж?

Ниточка, казалось, была 
Найдена. Однако дальней
шие поиски ни к чему не 
привели. Монсе^, мальчиш
ки из соседней деревни что- 
нибудь знают? Ведь.для это
го вездесущего народа нет 
никаких тайн.

Миша Арбузов, ученик 
Будинской школы, сразу по
нял, о чем Говорят эти се
дые люди, на груди которых 
теснятся награды.

— Как же, знаю. Только

лопату надо взять, а то там 
все заросло.

И вот вход в блиндаж от
рыт. Оттуда веет сыростью, 
зажженные спички гаснут. 
Да, это именно тот блиндаж, 
о котором говорил Петр 
Кузьмич. И прогнившие на
ры стоят так же, как 35 лет 
назад, и развалившаяся пе
чурка... И вот у этого старо
го блиндажа Петр Кузьмич 
начал свой' рассказ:

«В ноябре 1942 года наша 
дивизия вела бои под горо
дом Белым, на Смоленщине. 
24 ноября, вечером, состоя
лось собрание в нашей роте 
противотанковых ружей. На 
нем бойцы принимали лич
ные обязательства -— сколь
ко уничтожить огневых то
чек противника, живой си
лы...

Рано утром следующего 
дня, затемно, под гул артил
лерийских залпов рота по
шла в наступление, на про
рыв долговременной оборо
ны противника в направле
нии деревни Симоновки. Она 
вся была окутана проволоч
ными заграждениями, под
ходы к ней заминированы. 
Гитлеровцы открыли силь
ный пулеметный и миномет
ный огонь. Ранило бойца из 
нашего расчета, потом вто
рого, вспыхнула одежда на 
третьем. Я погасил на нем 
пламя и бросился оказывать 
помощь другому товарищу, 
но рядом раздался взрыв. 
Меня ударило в шею, я по
терял сознание. Когда при
шел в себя, бой продол
жался с еще большей силой. 
Тут я заметил минометную 
точку противника и открыл 
по ней огонь. Миномет за

молк, но пулемет продол
жал огонь. Его я тоже за
ставил замолчать.

Этот бой продолжался це
лый день, и к вечеру наши 
части заняли Симоновку. 
После боя я снял шапку и 
только тогда заметил, что 
она пробита осколком.

А  наступление шло. Меж
ду нами и гитлеровцами ле
жала долина. Фашисты на
ходились на возвышенности 
и не давали нам поднять го
ловы. Снег вокруг стал чер
ным от взрывов, убитых на
ших товарищей заносило ме
телью. К концу дня меня 
тяжело ранило в ногу. Пом- 
комвзвода Курыленко на 
плащ-накидке затащил меня 
в блиндаж, где находился 
КП батальона. Вот этот са
мый блиндаж. Там уже бы
ло человек пять раненых. 
Неподалеку вела огонь наша 
батарея. Фашисты открыли 
встречный артогонь, и один 
снаряд угодил прямо во вход 
блиндажа. Стоящих у входа 
командиров убило, а вход 
засыпало. Примерно через 

■ двое суток нас откопали и 
под вражеским огнем вывез
ли е медсанбат».

Ногу Богданову ампутиро
вали. И ' в августе 43-го он 
вернулся домой — в колхоз 
«Искра» Колыванского рай
она Новосибирской области. 
На его плечи легла большая 
забота: отец был на фрон
те, а в семье еще семь детей. 
Петр Кузьмич — самый 
старший (ему в ту пору бы
ло 19 лет). Он сразу же 
включился в работу — был 
счетоводом в колхозе и по
путно учился.

Через все испытания про
шел бывший солдат, комму 
нист Петр Кузьмич Богда
нов: и войну, и трудные го
ды послевоенного строи
тельства. Он и теперь на 
боевом посту — секретарь 
парторганизации совхоза 
имени X X II съезда КПСС 
Кожевниковского района. 
Ведет большую работу по 
военно-патриотическому вос
питанию подрастающего по
коления.

Ветераны не уходят в за
пас.

СНИМОК НАШЕГО ЧИТАТЕЛЯ

Успешно трудятся на вывозке удобрений на поля ме
ханизаторы совхоза «Томь» Томского района. При норме 
18 тонн на один трактор они вывозят по 30. Особенно вы
сокой выработки ежедневно добиваются передовые меха
низаторы (на снимке слева направо) Ф. Ф. Бартули, 
Ф. М. Файзулин, К. А. Устюшенко, Они свою норму еже
дневно выполняют на 180—190 процентов.

Фото М. Никонова.

С е р д и т ы е
с т р о к и

Б Р А К  В Р А Б О Т Е  
С В Я З И С Т О В

Собрала я посылку род
ным. В 49-м отделении связи 
ее взвесили, и оказалось, что 
она «потянула» 11 кг. Я сде
лала посылку поменьше и 
сдала, а через день, семнад
цатого ноября, пришла сно
ва, чтобы отправить остав
шееся.

Положила посылку на ве- 
с , а девушка, посмотрев на 
адрес (Якутская АССР, Ал
данский район, пос. Зареч
ный), говорит: «Нужно об
шить н отправить авиапоч
той». Я попыталась объяс
нить, что отправляю про
стой, так всегда делала, но 
меня и слушать не стали.

Пошла к старшей, а она то 
же твердит: «В Якутию до
ставка только самолетом».

Я хорошо знаю, что почта 
в сторону Заречного идет по 
железной дороге до Большо
го Невера, оттуда ее достав
ляют машинами до Алдана, 
с Алдана — в Таммот, а с 
Таммота — в поселок Зареч
ный. Все это я рассказала, 
но работники отделения от
махнулись от меня. Приш
лось ехать на главпочтамт. 
Но и там твердили, что в 
Якутию — только самолетом.'

Не стала я спорить, забра
ла Посылку и поехала в 34-е 
отделение связи. Начало 
диалога было уже знакомым. 
Когда я объясняла, как бу
дет идти посылка, подошла 
начальник отделения В. Н. 
Лосева. Посмотрела справоч
ник и выяснила, что дейст
вительно посылка пойдет по 
железной дороге. Посылку 
быстро оформили.

Обидно, что из-за такой 
мелочи мне пришлось по
тратить столько сил и нер
вов.

Е. ТЕЛЕШЕВА.
Г. foMCK.

Т А  К  И  Е  
У С Л О В И Я . . .
Дорогая редакция! К вам 

обращается коллектив смот
рового кабинета горсанэпид- 
етанции, который находит
ся на улице Киевской, 39-а. 
В обязанности наших спе
циалистов входит профилак
тический осмотр' работников 
общественного питания, тор
говой сети, детских лечебных 
учреждений, водонасосных 
станций, парикмахерских, 
бань и т. д. Под наблюде
нием кабинета состоит более 
20 тысяч томичей, которые 
ежеквартально- проходят у 
нас медосмотр. Здесь же 
проводятся обследования на 
инфекционные заболевания.

Есть два -врачебных каби
нета, но они настолько тес
ные и темные, что даже 
днем прием ведется с элек
трическим освещением. В 
первом кабинете, предназна
ченном для приема посети
телей, врач работать не мо
жет, так как здесь . же

производится стерилиза
ция инструментов и элек
троплита работает с 6 ча
сов утра . до 7 часов ве
чера. ■ Лаборатория совер
шенно не отвечает требо
ваниям санитарной гигие
ны, расположена она в про
ходной комнате, где лабо
ранты моют посуду. Вытяж
ного шкафа нет, душно.

А  теперь представьте на
ши условия труда, если еже
дневно приходится осматри
вать около сотни посетите
лей. Здесь собираются ог- 

■ ромные очереди, ‘ людям не
где стоять, не то что при-. 
сесть.

Н. ЮРКОВА — врач;
В. КОЗИН — лаборант;
Н. ГРИБОВА — старшая
медсестра; Т. ЕСИНА — 

санитарка.
Всего 30 подписей.

Г Д Е  И С К А Т Ь  
К О Н Т Е Й Н Е Р

8 сентября я отправил кон
тейнер за № 547828 сыну на 
станцию Озинки Саратов

ской области. 3 декабря при
ходит телеграмма, что кон
тейнера нет. Телеграфирую 
в речной порт Томска—мне 
отвечают, что он передан 28 
октября на железную доро
гу. Отправляю телеграмму 
начальнику товарной конто
ры железной дороги, но от
вета до сих пор не получил. 
Прошло почти три месяца, а 
контейнер еще где-то в Том
ске...

А. ТЫРЯТКИН.
с. Парабель.

П Е Р Е С О Л Е Н Н Ы Й
Х Л Е Б

Хлеб я покупаю в магази
не № 48, в конце проспекта" 
Фрунзе. Но настолько он бы
вает пересолен, что ни с ча
ем, ни с супом его есть не
возможно. Возьмешь такую 
вот булку за 26 копеек, и ду
маешь; сколько труда в нее 
вложили люди, а один чело
век свел его на нет.

А. ШИВЕРСКИЙ.
г. Томск.

О П А С Н Ы Й
П Е Р Е Х О Д

Уважаемая редакция! Об
ратиться к вам за помощью 
меня заставил следующий 
факт. Мы. проживающие в 
районе ГПЗ-5, обеспокоены 
тем. что в связи с расшире
нием проезжей части ул. 
Пушкина расширяют и под
земный переход. который., 
сейчас временно закрыт. 
Реконструкция идет очень 
медленно, во всяком слу
чае, продлится не один ме
сяц, а что делать нам, пе
шеходам? Если учесть, что 
на дорогах сейчас гололед, 
перейти улицу совершенно 
невозможно. Между тем 
здесь спешат тысячи рабо
чих завода, а самое главное 
— через эту улицу ходят в 
школу дети. Машины сюда 
съезжаются со всех четы
рех сторон, идут буквально 
потоком, не снижая скоро
сти. а перекресток ничем и 
никем не регулируется. 
Прежде чем ломать пере
ход, нужно было бы вре
менно установить свето
фор или в часы «пик» — 
регулировщика. Просим 
вас правильно понять на
шу тревогу и помочь ре
шить этот вопрос.

Г. УЖ ЕГОВ. 
рабочий ГПЗ-5.

НА СЛОВАХ:
«П о  п ер еу лк у  Л есн ом у, 

17, в ию ле б уд ут  отрем он 
тированы  и уп орядочен ы  
все надворны е постройки. 
Е. Ш ахворостова  и о с т а ль 
ные квартиросъем щ ики  по
луч а т  по одном у типовом у 
др озян и к у  площ адью  не 
м енее девяти нвадратны х 
метров.

Управляю щ ий дом оуправ 
лением  № 7

И. ПОЛЯНСКИЙ.
22 июня 1977 г.».

НА ДЕЛЕ:
«Никакого ремонта домо

управление нам не сделало. 
Сейчас на дворе зима, а 
топливо привезти некуда.

Е. Ш АХВОРОСТОВА, пер. 
Л есной , 17, нв. 4.

28 ноября 1977 г.».
★ * Л

НА СЛОВАХ:
«В  дом е № 48 по ул . М. 

Горького  отрем онтированы  
ц околь , там бур , частично 
полы .

А . КОТОВ, главны й инж е
нер горж илуправления .

4 октября 1976 г .».
Н А  ДЕЛЕ:
«В доме прошлым летом 

ремонта не было. Не дож
давшись помощи от до
моуправления, жильцы о д 
н о й  из квартир за свой 
счет сделали капитальный 
ремонт. Имеет ли домоуп
равление право, отвечая 
редакции, ссылаться на не
го?

Л. КРИВОПАЛОВА, В. ДУ- 
РИ Ц К АЯ , ж ильцы  этого  до
ма.

11 ноября 1977 г .» .

) С 0 0 Б
3-38 Р У

ПРОГРАММА БОРЬБЫ ЗА МИР
ДЕЛИ, 8 декабря. (ТАСС). 

Мобилизация широких на
родных масс на борьбу за 
прекращение гонки воору
жений, за разоружение —■ 
главная задача Всемирного 
Совета Мира на 1978 год, 
заявил на пресс-конферен
ции в индийской столице 
президент ВСМ Ромеш Чан- 
дра. Еще активнее будут 
проходить кампании про
теста против планов произ
водства Соединенными Шта
тами нейтронной бомбы и 
по сбору подписей под но
вым Стокгольмским воззва
нием. Усилия ВСМ будут 
также направлены на созда
ние благоприятных условий 
для успешного проведения в 
мае—июне 1978 года специ

альной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН по разору
жению.

Важное место в нашей 
деятельности, отметил
Р. Чандра, займет борьба за 
справедливое урегулирова
ние ближневосточного кри
зиса, обеспечение законных 
прав арабского народа Па
лестины, борьба против 
апартеида, расизма и ра
совой дискриминации.

Успешная деятельность 
ВСМ по мобилизации про
грессивных сил планеты в 
поддержку решения всех 
перечисленных проблем,
заявил в заключение Р. Чан
дра, будет способствовать 
упрочению мира и безопас
ности на земле.

ДОКУМЕНТ РУКОВОДСТВА ЙКП
РИМ, 8 декабря. (ТАСС). 

Здесь состоялось заседание 
Руководства Итальянской 
коммунистической партии, 
на . котором обсуждалось 
внутриполитическое поло
жение в стране. С докладом 
на заседании выступил Ге
неральный секретарь ИКП 
Э. Берлингуэр.

Руководство ИКП одобри
ло документ, в котором вы
ражается озабоченность по 
поводу тревожного положе
ния в области общественного 
порядка, обострения эконо
мического кризиса, огромно
го дефицита государственно
го бюджета, а также в свя
зи со ставшими известными 
скандалами, в которых заме
шан ряд политических и го
сударственных деятелей.

Обострение кризиса, про
волочки и недостатки в, осу
ществлении программного 
межпартийного соглашения, 
неуверенность и противоре
чия в деятельности прави
тельства — все это, подчер
кивается в документе, при
вело к ухудшению политиче
ского положения в стране.

Руководство ИКП считает, 
что политика нынешнего 
правительства все в большей 
степени не соответствует 
серьезности кризиса в Ита
лии. В связи с этим усили
вается необходимость созда
ния правительства демокра
тического единства И соли
дарности с участием двух 
левых партий, правительст
ва, которое обладало бы 
властью и авторитетом, до
статочными для того, чтобы 
решить нынешние крупные 
проблемы.

В документе подчеркива
ется далее, что теперь слово 
за христианско-демократи
ческой партией. Эта партия, 
говорится в нем, не может 
■больше уходить от ответст
венности, которая состоит в 
том, чтобы оценить реальное 
положение вещей.

Руководство ИКП призва- 
лсИвсех коммунистов в этот 
сложный момент единым 
фронтом выступить за осу
ществление цели создания 
правительства демократиче
ской солидарности и един
ства.

В ЗАЩИТУ СВОИХ ПРАВ
ПАРИЖ, 8 декабря. 

(ТАСС). «Социальные кон
фликты обостряются» — так 
характеризует обстановку 
во Франции газета «Фига
ро».

Острый характер приобре
ли массовые выступления 
рабочих и служащих систе
мы электро- и газоснабже
ния, начавшиеся вслед за 
общенациональной забастов
кой, которая была проведе
на 1 декабря. В последние 
дни , стачки трудящихся 
энергетической промышлен
ности, сопровождавшиеся 
периодическими перебоями 
в подаче газа и электро
энергии, проходили в про
мышленном районе Рона— 
Альпы, на юго-западе, . в 
Туре, Нанте и Руане, а сей
час охватили парижский 
район. Бастующие добива
ются повышения зарплаты в 
условиях непрерывного ро
ста дороговизны.

Правящие круги всячески

пытаются дискредитировать 
забастовку, изобразить ее 
как своего рода «акт эконо
мического саботажа» и та
ким образом восстановить 
против энергетиков общест
венное мнение. Развертывая 
шумную травлю профсою
зов в правой печати, пред
приниматели требуют от 
правительства срочных мер 
по «наведению порядка».

Национальный' комитет 
Всеобщей конфедерации 
труда подчеркнул в своем 
заявлении, что нападки на 
профсоюзы предпринимают
ся с целью замаскировать 
провал правительственной 
политики «жесткой эконо
мии».

Ведут борьбу за свои пра
ва также трудящиеся дру
гих отраслей: в разных рай
онах страны продолжаются 
забастовки работников ■
швейной, металлургической, 
строительной промышлен
ности.

ОЧЕРЕДНОЙ СКАНДАЛ
РИМ, 8 декабря. (ТАСС). 

Судебные извещения в ад
рес директоров крупных 
компаний, таинственно ис
чезающие документы, сен
сационные заголовки на 
страницах центральных га- 

1 зет... В Италии разрастает
ся новый громкий скандал, 
связанный с незаконными 
действиями группы про
мышленников и финансо
вых воротил.

На днях судебные изве
щения были направлены в 
адрес руководителей двух 
крупных банков — Дж. Гап- 
пона и Ф. Лига. Они подо
зреваются в потворстве 
незаконным махинациям 
административного директо
ра экономической группы 
«СИР» Н. Ровелли, обвинен
ного недавно в подделке фи
нансовых документов и

незаконном экспорте капи
талов за границу.

Как пишут газеты, махи
нации Ровелли и его сооб
щников причинили государ
ству ущерб на многие.десят
ки миллиардов лир, серьез
но затормозили программу 
развития отсталых в эконо
мическом отношении юж
ных районов Италии.

Разразившийся скандал 
приобретает политический 
характер и, как отмечает 
печать, создает немалые ос
ложнения для нынешнего 
правительства Италии. Как 
сообщает еженедельник «Па
норама», Ровелли был тес
но связан с видными деяте
лями правящей в стране 
христианско - демократиче
ской партии, в том числе 
занимавшими посты в пра
вительстве.

Кр ит ик а  к а п и т у л я н т с к о г о  ку рс а
ПАРИЖ, 8 декабря. 

(ТАСС). Резкой критике 
подверг сепаратный курс 
президента Египта Садата 
известный египетский жур
налист, бывший главный ре
дактор газеты «Аль-Ахрам» 
Мухаммед Хасанейн Хей- 
кал.

В интервью парижскому 
журналу «Экспресс» он рас
ценил визит Садата в окку
пированный израильтянами 
Иерусалим, как «подарок» 
Израилю, за который он ни
чего не получил взамен. 
М. X. Хейкал заявил, что 
подобные действия Садата 
ведут к такому миру, кото
рый не отвечает интересам 
арабов, к переговорам, в ко
торых не представлены все 
стороны, вовлеченные в 
ближневосточный конфликт. 
«Как можно говорить о Па
лестине без участия пале
стинцев, а об оккупирован-

без уча- 
подчерк-

ных территориях 
стия сирийцев?» 
нул он.

По мнению М. X. Хейка- 
ла, действия Садата факти
чески направлены на под
рыв женевской мирной кон
ференции по Ближнему Во
стоку.

Он отметил, что шаги еги
петского президента нане
сут Удар по единой позиции 
арабских стран. «Египет уже 
проводит настоящую кампа
нию ненависти к арабам, — 
сказал он. — Я считаю, что 
это ужасно».

«Что вы чувствовали, ког
да смотрели по телевидению, 
как принимали Садата в 
Иерусалиме?» — спросили 
М. X. Хейкала. «Я  пережи
вал за Египет. Это прибли
зительно то же самое, как 
если бы де Голль в самый 
разгар войны нанес бы ви
зит Гитлеру», — ответил еги
петский журналист.

~ I Л 1"'"А
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6 0  - л е т и ю В Ч К ~  К  Г  Б  
п о с в я  щ а е т с я ' НА ПРИЗЫ ГЕРОЕВ ЧЕКИСТОВ

« Т и г р и с » :  курс на Бахрейн

° ™ ечается. бО-летие со дня образования 
Всесоюзной Чрезвычайной Комиссии по борьбе е 
контрреволюцией, саботажем и спекуляцией. Созданные 
по инициативе В. И. Ленина органы государственной 
оезопасности прошли славный боевой путь. Трудящиеся 
оол сти отмечают знаменательный юбилей многими 
массовыми мероприятиями. Одно кз них -  массовые 
спортивные соревнования в г. Томске. Они будут прсво-

А л е к с а н д р  

В а с и л ь е в и ч  
Ш и ш к о в
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiir

V
Александр Васильевич 

Шишков родился в 1884 го
ду в Москве, в 1904 году 
вступил в РСДРП. Он — ак
тивный участник декабрь
ского вооруженного восста
ния в Москве. В 1908 году 
был избран членом Москов
ского комитета большевист
ской фракции, секретарей 
Московского комитета
РСДРП. Неоднократно аре
стовывался. В 1910 году был 
выслан в Нарымский край.
В ссылке он встретился с 
Я. М. Свердловым, В. В.
Куйбышевым.

После Февральской рево
люции был избран членом 
Томского городского объеди
ненного комитета РСДРП, 
секретарем городской пар
тийной, организации. Он — 
один из организаторов боль
шевистской газеты «Сибир
ский рабочий».

После установления Со
ветской вларти А. В. Шиш
ков назначается комиссаром 
Нарымского края. Затем он 
работал в Наркомате иност
ранных дел, был заместите
лем председателя Всеукра- 
инской чрезвычайной ко
миссии, председателем губ- 
чека Владимирской губер
нии, избирался делегатом IV

диться по районам и посвящаются 60-летию ор
ганов государственной безопасности.

Для поощрения коллективов предприятий, добивших
ся лучших Результатов, установлены призы имени пер
вых томских героез-чекистов. В Кировском районе _
приз имени Александра Васильевича Шишкова, предсе
дателя Томской губернской чрезвычайной комиссии, в

и V I съездов Советов.
В феврале 1920 года после 

разгрома, колчаковцев. ЦК 
РСДРП направил А. В. Ши
шкова в распоряжение Сиб- 
ревкома. Он был назначен 
председателем Томской гу
бернской чрезвычайной ко
миссии. На этом посту А. В. 
Шишков трагически погиб 
8 июля 1920 года во время 
кулацко - белогвардейско г о 
колыванского мятежа.

Томичи свято чтут память 
коммуниста-ленинца, перво
го председателя губчека. В 
1953 году в Томске открыт 
памятник А. В. Шишкову. 
Его именем назван один из 
совхозов в Парабельском 
районе. Комсомольско-моло
дежная бригада М. Б. Сирот
киной из треста Томскпром- 
строй включила А. В. Ши
шкова в свой состав.

Д м и т р и и

И в а н о в и ч

Кривоносенко
niiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiip

Дмитрий Иванович Криво
носенко с юных лет (он ро
дился в г. Чите 13 октября 
1885 года) включился в 
борьбу с самодержавием. 
Сын революционера (его 
отец за участие в революци
онных событиях 1905 года в 
Чите был приговорен к 15 
годам каторги) стал револю
ционером. В апреле 1905 го
да Дмитрий Иванович был 
арестован во время рас
пространения листовок. При 
аресте оказал вооруженное 
сопротивление. Большеви
кам удалось спасти его от 
смертной казни. После дли
тельного пребывания в 
тюрьме Д. И. Кривоносен
ко был выслан в Томск. По
сле Февральской револю
ции вместе с И. Л. Нахано- 
вичем создавал и обучал 
отряды Красной гвардии.

В феврале 1917 года, ког
да была установлена в Том
ске Советская власть, при 
Томском Совете рабочих и 
солдатских депутатов был 
создан Военно-революцион
ный штаб во главе с боль
шевиками И. Л. Наханови- 
чем и Д. И. Кривоносенко.

После организации при губ- 
исполкоме отдела по борьбе 
с контрреволюцией первым 
его комиссаром стал Д. И. 
Кривоносенко. Под руковод
ством партийных органов 
первые томские чекисты 
многое сделали для пресече
ния деятельности контрре
волюционеров и спекулян
тов.

24 мая 1918 года Д. И. Кри
воносенко был убит бело
гвардейцами во время 
контрреволюционного мяте
жа.

На памятнике жертвам 
белогвардейского террора, 
установленном в сквере 
площади . Революции 
г. Томске, высечено . и 
Д. И. Кривоносенко,

на
в

имя

Советском — имени Дмитрия Ивановича Кривоносенко, 
первого комиссара отдела по борьбе с контрреволюцией 
при Томском г57бисполкоме, в Ленинском — имени Кон
стантина Александровича Вронского, сотрудника район
ной транспортной чрезвычайной комиссии. -

Сегодня мы знакомим читателей с первыми томскими 
чекистами.

Константин
Александрович
В р о н с к и й

Константин Александро
вич Вронский — наш зем
ляк, томич.. Он родился в 
1899 году в семье крестья- 
нина-бедняка в деревне 
Усть-Искитим Томского уез
да. В 1915 году вместе с 
семьей приехал в Томск и 
поступил работать на вод
ный транспорт.

После освобождения Си
бири от войск Колчака и 
восстановления власти Сове
тов в Томске Константин 
Александрович был направ
лен коммунистической ячей
кой «Рупвода» на работу в 
районную транспортную
чрезвычайную комиссию по 
борьбе с контрреволюцией и 
спекуляцией.

Молодой чекист Вронский 
8 июля 1920 года совершил 
свой героический подвиг — 
в чрезвычайно сложных ус
ловиях, во время кулацко- 
белогвардейского колыван
ского мятежа, он увел от 
пристани Дубровино, нахо
дившейся в руках восстав
ших бандитов, пароход

Специальный корреспон
дент ТАСС Юрий Сенкевич 
сообщает о плавании экипа
жа лодки7 «Тигрис», ведомой 
Туром Хейердалом:

Второго декабря тростни
ковая лодка «Тигрис» вышла 
в сторону Западного берега 
Персидского залива на ис
пытания ее ходовых качеств. 
Однако на следующий день 
из-за необычных для этих 
мест сильного встречного 
ветра и течения лодка нача
ла смещаться к Западному 
берегу Персидского залива. 
Мы вынуждены были опу
стить парус и встать на
якорь. Оба якоря были
оборваны. Лодка стала на 
плавучий якорь, и мы нахо
дились в дрейфе всю ночь.

Но судно продолжало мед
ленно приближаться к очень 
опасному для мореплавате
лей району западнее острова 
Файлака. Советский тепло
ход «Славск», находившийся 
в эти дни поблизости, быстро 
пришел на помощь и отбук- 
сировал нас на глубокую во
ду.

Сейчас моряки сопровож
дают лодку к Бахрейну, где 
мы планируем привести в 
порядок нарушенную парус
ную оснастку и якоря. После 
ремонтных работ лодка 
вновь двинется дальше — к 
выходу в океан.

На судне все здоровы, эки
паж чувствует себя отлично. 
Плавание «Тигриса» продол
жается.

ПРИГЛАШ АЮ Т ДВА ВЫХОДНЫХ

«Богатырь» и спас жизнь 
пятидесяти двум коммуни
стам — членам исполкома и 
коммунистической ячейки . 
села Дубровина, схваченным 
мятежниками и приговорен
ным к расстрелу.

Константин Александро
вич прожил недолго. В 1924 
году он умер от тифа. Но 
его благородный героиче
ский подвиг вот уже более 
полувека живет в памяти 
чекистов и многих жителей 
Томской области. К. А. 
Вронский включен в состав 
Комсомольска, - молодежной 
бригады Т. А. Ставской на 
домостроительном комбина
те. (,

Суббота во многих к о ллек 
тивах начинается с вы лазок 
на лы ж ах. В Богаш ево вы ез
ж аю т лы ж ники карандаш ной 
ф абрики, студенты  ТИСИ со 
бираю тся на Потаповы Л уж 
ки. П р о гулк у  в л е с  соверш ит 
и группа м олодеж и спичфаб- 
рики «С и би р ь ».

И нтересна программа вы
ходны х дней у  подшипников- 
цез„ Здесь  в су б б о ту  откроется  
читательская  конф еренция по 
книге С. Сартакова «А  ты го
ри, моя зв езд а ». П риобщ ить 
своих участников  к м иру пре
красного  стрем ится  устны й  
ж урнал «П р ек р асн ое  — в на
ш у ж и зн ь », вы пуск которого 
состоится  в с у бб оту  в завод
ском  Доме культур ы . Занятие 
клуба  «Ч у д е сн и ц а », вечер о т 
ды ха «М узы к а  вновь слы ш н а », 
детский «К В Н », массовая сда 
ча. норм зим него  ком плекса  
ГТО по цехам  — таков н еп ол
ный перечень . задум анного 
подш ийниковцами.

Воскресная радиопередача 
в общ еж итиях м аном етрового 
завода построена  на «м естн ом  
м а тер и а ле ». Она назы вается 
«Т атьян и н  д е н ь » и посвящ ена 
делам  общ еж итий. А  м олодеж 
ный вечер назы вается «Т а т ь я 
не посвящ ается ».

Вечер ф антастики, посвящ е
ние в рабф аковцы  планирую т 
на вы ходны е дни студенты  
ТИ А С УРа . В субб оту  члены  
гор н осп орти зк ого  клуба
«А л е к с »  встречаю тся с м оло 
деж ью  спортивны х секций
ДК «А в а н га р д ». Участники х у 
дож ественной  са м од еятельн о 
сти «А в а н га р д а » вы езж аю т в 
эти дни с концертной про
граммой к труж еникам  села  
Х алдеево  Том ского  р ай он а .-
П остоянно действую щ ий при 
«А в а н га р д е » к луб  лю би телей  
книги темой своей очередной  
встречи и збрал  знаком ство с 
серийны м изданием.

На туристском  поезде вы
ходного  дня «Б а р н а ул  — Но
в оси би рск » отправляю тся
группы  отды хаю щ их с «Сиб- 
эл ек тр о м ото р а », Сибкабеля , 
из м единститута, завода и зм е
рительной  аппаратуры . С осто
ятся обзор н ы е экскурсии  по 
городу, эк ск ур сии  для  детей 
по историческим  местам Том 
ска, а такж е экскурсии  в бо 
танический сад. В них примут 
участи е студенты  ТИСИ, уч а 
щ иеся многих ш кол города, 
коллективы  пром ы ш ленны х 
предприятий.

А . ДЕЯНОВА.

Но здесь хочется рассказать 
о другом: у А. Г. Шам поро
га масса увлечений, которы
ми он старается заинтересо
вать и других.

Техучас-ток — единствен
ное промышленное пред
приятие в поселке. Работа
ют здесь семьями. И очень 
интересно организуют досуг.

Можно ведь жить так: от
работал положенное — и си

С у п р у гШамиоровы
Об этой интересной чете. 

из поселка Беляй Первомай
ского района я услышала в 
редакции местной газеты. 
Разговор шел о сельской ин
теллигенции. Да, духовные 
запросы села растут, радио, 
телевидение, книги, гастроли 
артистов делают культур
ные ценности общедоступ
ными. Меняются и взаимо
отношения людей. Роль 
сельской интеллигенции
повышается как никогда. 14 
понятие это включает не 
только эрудицию, нравст
венные критерии, но и об
щественную активность во 
всем — труде, отдыхе...

Товарищи из райцентра 
посоветовали мне непре
менно познакомиться с суп
ругами Шампоровыми.

И вот представился случай 
побывать на Чулымском 
техническом участке, где 
после окончания Омского 
речного училища почти три 
десятка лет работает мастер 
А. Г. Шампоров, отличный 
производственник — воз
главляемый им котельно- 
сварочный цех постоянно 
занимает классные места в 
соревновании. Работает
творчески — один из лучших 
рационализаторов. Активист.

10 декабря. С ольн ы е концер
ты сокально -инструм енталь- 
ного ансам бля  «В ер а с ы » —  в
17 и 20 часов.

1

т ш ш

10 декабря. — «Н очн ая  по
весть ».

Начало — в 19 час. 30 мин.

ш ш

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Ц ентровой  из п од н ебесья »

—  8-40. 12-20, 14-20, 16-30, 19, 
21. «К огд а  н аступает  сен 
т я б р ь » —  10-30.

ди на дизане перед телеви
зором. Видишь экзотические 
места, уникальные произве
дения, первоклассных арти
стов. Хорошо, но маловато 
все-таки, считают беляйцы. 
Хочется быть не просто по
требителем, но хоть и в ма
лой степени причастным ко 
всему — искусству, спорту.

Поэтому здесь частенько 
проводят вечера, концерты 
‘самодеятельности, а День 
речника превращается в 
яркий праздник с большим 
концертом, играми, спортив
ными состязаниями, сдачей 
норм ГТО... И во всех меро
приятиях Анатолий Георгие
вич -— непременный участ
ник, а зачастую организатор 
и запевала. Выступает на 
сцене, показывает отснятый 
им фильм, над которым 
обычно трудится вся его 
семья: жена и сын помогают 
монтировать, дочь подбирает 
MJ зыку.

...Двадцать семь лет назад 
в крошечном поселке был 
только красный утолок. Но
вое дело, новые люди. Пона
чалу Анатолий чувствовал 
себя несколько растерянно. 
Потом, избрали комсоргом. 
Надо было организовать са
модеятельность. • Вначале

имени М. ГОРЬКОГО
«Подранки» — 18-10. «С лю

бовью» — 8-40, 10-20. 13-40,
15- 20, 17, 20-20. «Меня это не
к а са ется » — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. Зал ки
нохроники. «К осм а ты е робин- 
з о н ы », «П ти ц ы  и звери  у  себя 
д ом а », «Г о л у б ы е  о ж е р е ль я » — 
9, 10-05, 11-10. 12-15, 13-20,
14-25, 15-30. 16-35. «Ш а ги  де
вятой » — 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«П од р ан к и » -т- 8-50, 10-40,

12-30, 14-20, 16-10, 18, 19-50,
21-40. «М ен я  это  не к а сается »
— 8-40, 12-10, 14, 16, 19-40.
«С  лю б о в ью » -— 17-50, 21-30.
«Д ва  капитана » — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Самый красивый конь» —

9- 20. «З и та  и Гита » (две серии)
— 11, 13-30, 16, 18-30, 21.

«ПИОНЕР»
'  «Г о лу б о й  п ор тр ет » —  д,
10- 45. «С ед ьм ое  путеш ествие
Синдбада» —  12-30, 14-20,
16- 10. «З е м ля  Санникова» —
18, 20-50.

ставили одноактные пьесы, 
затем стали браться за 
крупные. Необходимость за
ставила овладеть фотоделом. 
Организовал фотокружок. 
Взялся за киносъемки.

Невольно припомнились 
жалобы молодых, людей — 
«скучно жить на селе, есть 
клуб, но некому организо

вать работу...». Одни ждут 
помощи со стороны, другие 
же и в самых скромных ус
ловиях не теряются. Шампо
ров — человек действия.

—- Что вы сейчас готовите?
— Спектакль Афиногено

ва «Мать своих детей». Иг
раю роль начальника порта. 
Наш режиссер —- учительни
ца Лидия Михайловна Каза
кевич. Много лет она бес
сменно руководит драмати
ческим кружком. Вместе со 
мной' уже не первый год 
выступают В. П. Видякин, 
Г. Г. Ламбрениди. Есть и 
новенькие, например, Ни
колай Кухнаренко.

— У  вас и школа отнима
ет немало времени?

— Да, это стало традицией 
на техучастке. Каждый цех 
имеет подшефный класс. 
Рассказываем ребятам о сво
ей работе, крепко дружим.

Самодеятельность, 'фото
графия (и цветная), шеф-* 
ские обязанности, руковод
ство школой экономического 
образования для работников 
путевого хозяйства, а еще — 
рыбалка, охота, грибы...

Говорят: «Человек живет
интересно». Это не опреде
ляется местом — в селе ли, 
в городе. Расстояния утрати
ли силу. Все зависит от лич
ности, ее интеллекта, орга
низованности, умения вла
деть культурой.

— Да,—соглашается Ана
толий Георгиевич, — есть у 
меня знакомые в городах. 
Спросишь, что идет в театре, 
—не знают. Целые .стеллажи 
книг, а сказать ни об одной 
не могут толком. У  меня 
собственных книг мало, 
только те, что перечитываю 
по многу раз. Всего не собе
решь, на это есть библиоте
ки. Кстати, моя жена — биб
лиотекарь.

Е. К. Шампорову я нашла 
в клубе, где шла подготовка 
к очередному вечеру. Пона
чалу разговор не клеился — 
она была под впечатлением 
утреннего спора из-за того 
дома, половину которого за
нимала библиотека. Вторую, 
пустующую часть, Евгения 
Кирилловна мысленно опре
делила под музей, но у на
чальника участка сложился 
другой план...

—• Дети? Уже . взрослые. 
А  с маленькими всяко при
ходилось. Помню, в Куяново 
ездили с концертом, верну
лись часа в три ночи. Дети 
у соседей... А  с другой сто
роны, дети видели, чем мы 
занимаемся, и старались под
ражать. Музыке учились в 
Первомайском. Бывало,
идут, взявшись за руки, ..че
рез лес. Сейчас-то у нас 
своя музыкальная школа, 
рядом.

Постепенно разговор пере
ходит на другое.

— Я занимаюсь в вокаль
ной группе. А муж—в драма
тической. Иногда только на 
улице и встретимся: «Ты от
куда»? •— «Я с репетиции». 
— «А  я на репетицию...».

В своей библиотеке она 
настоящая хозяйка: прово
дит в читальном зале обсуж
дения, встречи, конферен
ции, знает все «читающие» 
семьи в поселке, а таких 
немало. Ее мечта. — создать 
при библиотеке музей села. 
Уже и материалы накопи
лись: о Великой Отечествен
ной войне, по истории посел
ка, старинная утварь и кни
ги. Много фотографий — от 
первой избушки до совре
менных зданий. Муж и здесь 
мне помогает: проходит ли 
праздник, спускается бранд
вахта — старается запечат
леть. Все это мы собираем в 
надежде на то, что когда-ни
будь получим все же поме
щение' где разместим эти 
материалы.

....Вечером я уезжала из 
Беляя. Надолго запомнится 
мне этот маленький лесной 
поселок.

Н. ТЕРЕНТЬЕВА.

Н А Д Е Ж Н Ы Е  КРЫЛЬЯ
Большой вклад в выпол

нение государственного
плана вносят молодые пи
лоты Томского авиапред
приятия. Первенство в со
циалистическом соревнова
нии среди комсомольско-мо
лодежных экипажей из ме
сяца в месяц удерживает 
экипаж самолета АН--.2, где 
командиром Владимир Ко- 
быленко. Знают этот пере
довой экипаж не только на 
Томском авиапредприятии. 
Решением командования 
Западно-Сибирского управ
ления гражданской авиации 
за отличный труд в авиа
ционно-химических работах 
первого тура нынешнего го
да ему присуждено второе 
классное место среди ком
сомольско-молодежных эки
пажей управления.

В конце июня Владимир 
Кобыленко рапортовал Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС Л. И. Брежневу о вы
полнении плана двух лет пя
тилетки.

Являясь внештатным пи
лотом-инструктором, ком
сомолец Кобыленко за два

сезона авиахимработ подго
товил для самостоятельной 
работы четырех молодых 
командиров — А. Шпенгле

ра, В. Дятловского, В. Куд
ряшева и С. Плескача.

С. КОВРИЖНЫХ.
Фото автора.

С О  С П О Р Т И В Н О Й  Л Е Н Т Ы  Т А С С

ОТТАВА. Лишь в третьем, 
заключительном, периоде 
удалось хоккеистам воскре
сенского «Химика» склонить 
чашу весов в свою сторону и 
добиться победы над клубом 
«Фин&апс» — 5:2 (1:1, 1:1,
3:0). Матчем в городе Га
мильтон (провинция Онта
рио) наша команда начала 
турне по Канаде, в ходе- ко
торого она будет встречаться 
с сильнейшими любитель
скими клубами страны. 
Шайбы у воскресенцев заби

ли: Савцилло — две, Ляпкин, 
Смагин и Крутов.

ЛОНДОН. Победой совет
ских гимнастов завершились 
международные соревнова
ния в английском городе 
Брайтоне. Наши спортсмены 
сумели опередить своих ос
новных соперников — гим
настов США — на 1,8 балла 
и набрать в общекомандном 
зачете 185,95 балла. На 
третьем месте — команда 
Венгрии — 130,1.

В состязаниях мужчин 
три первых места завоевали

наши спортсмены: Николай 
Федоренко — 110,05 балла, 
Владимир Ачасов (оба из 
Минска) — 110,0, москвич
Андрей Лев — 109,65. Среди 
девушек победу одержала 
15-летняя американская 
гимнастка Мерилин Чап
мен — 75,35. Из советских 
спортсменок лучший резуль
тат -— у москвички Ольги 
Коваль —1 73,35 (пятое место).

В турнире также участво
вали команды Великобрита
нии, Канады, Норвегии и 
Польши.

В

Т В
СУББОТА, 10 декабря 

П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А  
МОСКВА

10.00. Новости. 10Л0. Цв.
Утренняя гимнастика. 10.30. 
Цв. «АБВГДейка». 11.00. Цв. 
«Для вас, родители!». 11.30. 
Цв. «-Утренняя почта». 12.00. 
Цв. «Больше хороших това
ров». 12.30. Цв. «Шедевры 
Третьяковской галереи». 12.55. 
Цв. «Музыкальный абоне
мент». 13.35. ЦВ. «Движение 
без опасности». 14.05. Цв. 
Международные соревнования ; 
по фигурному катанию. 15.05. 
Цв. Тираж «Спортлото». 15.15. 
Цв. «Здоровье». 16.00. Цв. 
гостях у  сказки». «Приключе
ния желтого чемоданчика») 
17.45. Цв. «Содружество,», 
18.15. Цв. «Песни А. Пахму
товой». Фильм-концерт. 18,50. 
Цв. «Очевидное-неверолтнос». 
Ведущий С. П. Капица.
19.50. Цв. «Горе ’ от ума». 
Фильм-спектакль. 23.00. «Вре
мя». 23.30. Цв. Международ
ные соревнования. Спортив
ные танцы. 01.00 — 01.10. Ново
сти.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТОМСК

16.00. «Севернее •— только 
Северный полюс». «Вынужден
ная посадка». Документаль
ные фильмы. 16.20. «Музыка 
с нами». У нас в студии участ
ники отчетного концерта Том
ского музыкального училища. 
17.20 — 13.55. «Фильм — де
тям». «Кортик».

м д и о

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«С олд аты  св о бод ы » (3-я и 
4-я серии) — 17, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  ' 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П утев к а  в ж и зн ь » —  17-10, 

10-10. «С обствен н ое м нение» —
21 - 10 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Я о гд а  тебя  н ет » —  17,
18-40, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Д орогая  Л у и з а » —  15,
16- 50, 18-40, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Д а лек и е  бли зки е год ы » —
17- 20, 19.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«С лед ов а тель  и л е с »  -

19, 21.
17,

18—20
декабря

18—20
декабря

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Большой эстрадный концерт 
Поет

Валерий Ободзинский
Участвует ленинградский хоровой инструментальный 

ансамбль «ДИСКО».
Художественный руководителе — Петренко.
Начало: 18 декабря—в 14, 17, 20 часов; 19 декабря — 

в 21 час; 20 декабря — в 18, 21 час.

Широкоформатный 
кинотеатр «Родина»

12—18 Декабря
ПРЕМЬЕРА

широкоформатного худо
жественного цветного филь
ма

«ВООРУЖЕН И ОЧЕНЬ 
ОПАСЕН»

(киностудия 
им. М. Горького).

Состоятся встречи, с твор
ческой группой киностудии 
им. М. Горького 12 декабря 
перед сеансами в 19-ю, 

' 21-20; 13—18 декабря—перед 
сеансами в 10,-25, 12-40, 14-50, 
17, 19-10, 21-20.

Томский театр оперетты 
проводит набор в хор (муж
ские голоса). Обращаться 12 
и 26 декабря, с 18 часов, в 
облдрамтеатр или письменно 
по адресу: г. Томск-35, театр 
оперетты, директору.

Томскоб.лбыттехника предлагает:
оформление детских площадок — 30 наименований ма

лых архитектурных форм для спортивных игр и игры 
детей (качели, беседки, ракеты, различные качалки, авто
мобили, танки). Тел. №4-63-37.

Автолюбителям—правку кузовов и покраску автомоби
лей, пошив чехлов и обивку сидений, обивку кузовов 
(тел. № 4-63-34). Здесь же производится ремонт лодочных 
моторов, смоление лыж и установка креплений на лыжи, 
ремонт раскладушек.

Ремонт пишущих машинок по адресу: г. Томск, ул. Вой
кова, 2, тел. № 2-60-38.

Точку и клепку7 фигурных и хоккейных коньков
(ул7. Пушкина,. 65; тел. № 5-27-74).

Граверные работы производятся в Доме быта № 1 (тел. 
№ 3-47-25), Доме быта № 2 (тел. № 4-81-25), Доме быта 
№ 3 (ул. Пушкина, 65).

СУББОТА, 10 декабря
7.34. Последние известия. 

7.45. Спортивная неделя. 9.00. 
По страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.10. Художественная самодея
тельность у микрофона. 9.45. 
Для молодежи. «Ребята настоя
щие». 14.00. «Качество — .глав
ная забота». 14.10. Отчетный 
концерт преподавателей и уча
щихся Томского музыкального 
училища. 14.45. Из цикла «Ге
рои пятилетки». Очерк о дояр
ке колхоза им. XXII съезда 
КПСС Зырянского района 
А. Е. ЧарыкоЕой.

Редактор
А, Н, НОВОСЕЛОВ,

m m m
Клубу железнодорожников 

срочно требуется руководи- 
тель кружка кромки н1 
шитья.

Томский горком КПСС 
Ленинский райком КПСС 
партийный комитет, рука 
водство завода измеритель 
ной аппаратуры с глубо 
ним прискорбием извеща 
ют, что 7 , декабря скоро 
постижно скончался участ 
ник Великой Отечественно] 
войны, кавалер трех орде 
нов Славы, член КПСС < 
1945 года

ЧЕРНЫШЕВ 
Иван Иванович,

и выражают ооболезнова 
ние родным и близким по 
койного.

Центральные электриче
ские сети меняют новую ав- 
томашину ГАЗ-53А АНМ на 
автомашину ГАЗ-66 или 
УАЗ-452.

Обращаться; с. Рыбалово, 
Рыбаловский сетевой уча
сток.

К СВЕДЕНИЮ АБОНЕНТОВ 
ТОМСКИХ

ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ СЕТЕЙ!
Производственное энерге

тическое у п р а в л е н и е  
«Томсккоммунэнерго» просит 
всех абонентов погасить за
долженность за потреблен
ную электроэнергию до 25 
декабря 1977 года.

Дирекция, партийная и 
профсоюзная организации 
Института ядерной физики 
выражают глубокое собо
лезнование Л: А. Логу-
товой в связи со смертью 
ее мужа

ЛОГУТСВА 
Бориса Семеновича.
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